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Algérie - UE :
La révision de l’accord d’association sur une base 

gagnant-gagnant rééquilibrera les relations économiques 
entre les deux parties

Le Parlement algérien condamne avec “la plus grande fermeté” 
la résolution du Parlement européen

La révision de l’accord 
d’association entre l’Algérie 
et l’Union européenne (UE) 

sur la base du principe gagnant-
gagnant, comme l’a affirmé hier 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
vocation à rééquilibrer les relations 
économiques entre les deux parties, 
notamment après l’essor économique 
qu’a connu l’Algérie ces dernières 
années, ont estimé des économistes.
Ces spécialistes ont déclaré à 
l’APS que la révision de l’accord 
s’association s’inscrit dans le cadre 
de la construction d’un partenariat 
équilibré et pérenne qui tient compte 
des intérêts communs des deux 
parties, en se focalisant sur la création 
d’un environnement économique 
attractif et le développement de 
projets mutuellement bénéfiques sur 
la base du principe gagnant-gagnant.
Le président de la République a 
affirmé lors de la réunion du Conseil 
des ministres qu’il a présidée, 
dimanche, que la révision de l’accord 
d’association entre l’Algérie et l’UE 
“s’impose au regard de la réalité 
économique actuelle”, sachant que 
depuis son entrée en vigueur, en 
2005, “les exportations de l’Algérie 
étaient basées principalement sur les 
hydrocarbures, alors qu’aujourd’hui, 

nos exportations hors hydrocarbures 
se sont diversifiées et étendues à 
d’autres domaines, notamment la 
production agricole, les minerais, le 
ciment et les produits alimentaires”.
Le président de la République a 
souligné que la révision de cet accord 
“ne résulte pas d’un conflit, mais vise 
à soutenir les bonnes relations entre 
l’Algérie et l’Union européenne 
en tant que partenaire économique 
sur la base du principe gagnant-
gagnant”, selon le communiqué du 
Conseil des ministres.
A cet égard, l’économiste Mahfoud 
Kaoubi a fait remarquer que 
“les résultats de près de 20 ans 
de mise en œuvre de cet accord 
d’association ont été déséquilibrés 
et préjudiciables pour l’économie 
nationale, dans la mesure où 
l’aspect commercial a pris le dessus 
au détriment de l’investissement 
et du développement”, relevant 
l’importance pour les deux parties de 
procéder à un “diagnostic objectif” 
afin de cerner les causes qui ont 
empêché la réalisation des objectifs 
escomptés.
La révision de cet accord sera 
profitable aux deux parties, a-t-il dit, 
expliquant que “l’UE a besoin d’un 
partenaire fiable et l’Algérie offre 
une porte d’entrée stratégique vers le 

marché africain”.
De son côté, l’économiste 
Abdelkader Slimani a indiqué que 
l’Algérie cherche à promouvoir 
l’accord d’association en adéquation 
avec la nouvelle donne économique 
dans le pays, notant que “la situation 
actuelle impose aux deux parties de 
réexaminer cet accord et de parvenir 
à un véritable partenariat reposant 
sur le principe gagnant-gagnant, 
à même de garantir la pérennité 
des investissements européens et 
le transfert de technologies et de 
savoir”.
Affirmant que l’Algérie souhaite 
établir un “véritable partenariat” 
sur une “base solide” avec l’UE, 
le même intervenant a rappelé que 
l’Algérie, qui importait presque 
tout il y a une vingtaine d’années, a 
aujourd’hui réalisé l’autosuffisance 
dans de nombreux produits et s’est 
tournée vers l’exportation, ce qui 
l’a placée parmi les économies 
émergentes.
L’expert Houari Tighersi a affirmé, 
pour sa part, que l’Algérie n’est plus 
ce qu’elle était en 2005, le pays ayant 
connu des mutations économiques 
profondes : diversification de 
l’économie nationale, renforcement 
de la production locale et 
autosuffisance dans plusieurs 

secteurs, tels que l’agriculture. 
Pour M. Tighersi, “90% des clauses 
de l’accord actuel avec l’UE n’ont 
pas été activées, notamment celles 
visant à créer une zone de libre-
échange, à soutenir le développement 
économique et à renforcer les 
investissements européens en 
Algérie”. C’est d’ailleurs ce qui 
explique “l’échec de l’accord”, a-t-
il dit.
L’économiste a également rappelé 
que les échanges commerciaux entre 
l’Algérie et l’UE étaient en faveur 
de la partie européenne, l’Algérie 
se limitant alors à exporter des 
ressources énergétiques, soulignant 
que depuis la signature de l’accord 
d’association, “il y a eu une absence 
notable d’investissements européens 
dans plusieurs secteurs, y compris 
l’énergie”.
C’est pourquoi “il est nécessaire de 
revoir cet accord, clause par clause, 
en veillant à consacrer le principe 
gagnant-gagnant”, a-t-il insisté.

Il importe aussi d’attirer les 
technologies et les capitaux 
européens pour renforcer les 
secteurs vitaux comme la recherche 
scientifique et l’enseignement, 
tout en s’employant à développer 
une infrastructure technologique 
avancée à même de contribuer 
à l’amélioration de l’économie 
nationale”, poursuivi l’expert.
Au terme de la cérémonie de remise 
de ses lettres de créance au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le nouvel ambassadeur de 
la Mission de l’Union européenne en 
Algérie, M. Diego Mellado Pascua, 
avait déclaré : “Nous sommes 
conscients que nos destins sont 
liés, nous souhaitons continuer à 
travailler ensemble et nous assurer 
que les économies algérienne et 
européenne soient intégrées et que le 
dialogue politique puisse continuer”.
Il avait également exprimé son 
souhait de voir les deux parties 
travailler “dans le cadre de la 
solidarité européenne et de tous 
les Etats membres de l’UE avec 
l’Algérie, qui est un partenaire 
privilégié, essentiel et fondamental 
de l’Europe”.

Le Parlement algérien a 
condamné, lundi, avec “la plus 
grande fermeté” la résolution 

du Parlement européen, relative à un 
citoyen algérien poursuivi en justice 
et comportant “des allégations 
fallacieuses dont l’unique objectif 
est une attaque flagrante contre 
l’Algérie et ses institutions”.
“Le Parlement algérien, sous la 
présidence du moudjahid, M. Salah 
Goudjil, président du Conseil de 
la nation, et M. Brahim Boughali, 
président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), condamne avec la 
plus grande fermeté la résolution du 
Parlement européen qui comporte 
des allégations fallacieuses dont 
l’unique objectif est une attaque 
flagrante contre l’Algérie et ses 
institutions”, précise un communiqué 
commun du Parlement algérien.
Il dénonce également “l’exploitation 
honteuse de cette affaire pour 
porter atteinte à l’indépendance 
de la justice et des institutions 
souveraines algériennes, lesquelles 
reposent sur les fondements d’une 
véritable démocratie et le respect de 
l’Etat de droit, comme l’énonce la 

Constitution algérienne”. 
“En dénonçant cette ingérence 
flagrante dans les affaires intérieures 
de notre pays, nous regrettons 
l’implication du Parlement européen 
dans une campagne acharnée contre 
l’Algérie, dont les instigateurs sont 
bien connus”, ajoute le communiqué.
“Il est plus qu’évident que l’extrême 
droite française est à l’origine de 
cette résolution dans le cadre d’une 
campagne visant à nuire à l’image de 
l’Algérie et à ses symboles”, relève 
la même source, rappelant que “cela 
n’est nullement nouveau et encore 
moins surprenant de la part de ce 
courant, connu pour son hostilité 
profonde et sa haine viscérale envers 
notre pays”. 
Pour le Parlement algérien, “les 
initiateurs de cette résolution ne se 
sont pas contentés de tenter de se 
substituer au législateur algérien 
en appelant à modifier les lois d’un 
pays indépendant et souverain 
qui gère ses affaires intérieures 
conformément à sa Constitution 
et à ses lois nationales, reflétant la 
volonté du peuple algérien”.
“Ils ont également osé vouloir se 

substituer à la justice algérienne en 
appelant à +la libération immédiate 
et inconditionnelle+ d’un citoyen 
algérien arrêté sur le territoire 
national pour des actes punis par la 
loi.
Ce citoyen est soumis à la juridiction 
et à la souveraineté des lois et 
du système judiciaire algériens”, 
note la même source, rappelant 
que “l’intéressé fait l’objet d’une 
poursuite judiciaire dans le 
respect des droits de la défense 
et des garanties consacrées par la 
Constitution et les lois nationales en 
vigueur”. 
“Nous déplorons également que le 
Parlement européen se soit appuyé 
sur des sources douteuses et dénuées 
de toute crédibilité, ignorant les 
clarifications fournies par les 
autorités algériennes depuis le début 
de cette campagne hostile, ainsi que 
les mécanismes de dialogue et de 
consultation établis dans le cadre 
de ses relations avec le Parlement 
algérien”, souligne le communiqué.
“Parmi ces mécanismes, figure 
le comité mixte, qui constitue 
l’espace le plus approprié pour 

discuter de toutes les questions 
d’intérêt commun, y compris les 
droits de l’homme, dans un esprit de 
transparence et de respect mutuel, 
plutôt que par des résolutions 
reflétant une double mesure et nuisant 
aux relations algéro-européennes”, 
relève le Parlement algérien. 
“Les scandales financiers et 
éthiques qui ont récemment entaché 
le Parlement européen laissent 
planer des doutes fondés sur les 
intentions, motivations et suspicions 
entourant l’adoption de telles 
résolutions, mettant ainsi en doute 
leur crédibilité”, poursuit la même 
source.        
Le Parlement algérien affirme 
que “l’Algérie qui a accompli de 

grands progrès dans le processus 
d’édification de l’Etat de droit et le 
respect des droits humains, rejette 
catégoriquement ces manœuvres qui 
portent en elles des arrière-pensées 
non innocentes visant à minimiser 
ses réalisations, à ternir son image 
et à interférer dans ses affaires 
intérieures”. 
“L’Algérie qui accorde une grande 
importance à ses relations avec 
l’Union européenne, ne saurait en 
aucun cas tolérer que cette question 
soit exploitée à des fins douteuses, 
qui ne servent en rien l’avenir du 
partenariat entre les deux parties”, 
conclut le communiqué du Parlement 
algérien.
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Coût du Hadj 2025, bourse universitaire : 
Le Président Tebboune fixe les priorités lors du Conseil 

des ministres

13ème édition du salon de l’emploi Emploitic Connect : 
Plus de 2500 offres d’emploi proposées

Ce samedi, le Palais des 
Expositions d’Alger a 
accueilli la 13ᵉ édition 

du salon de l’emploi « Emploitic 
Connect ». Cet événement 
rassemble plus de 100 entreprises 
des secteurs public et privé, 
ainsi que des multinationales, 
offrant ainsi 2 500 opportunités 
d’emploi dans divers domaines.
Organisé par l’agence « 
Emploitic » sur deux jours, 
ce salon se déroule sous le 
parrainage de trois ministères 
: le ministère de l’Économie 
de la connaissance, des start-
ups et des micro-entreprises, 
le ministère de la Poste et des 
Télécommunications, ainsi que 
le ministère de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels.
Parmi les participants figurent 
des entreprises opérant dans 

des secteurs variés tels que 
les banques, les assurances, 
l’industrie, la pharmacie, les 
services, le transport et la 
logistique. 
Cet éventail de domaines fait de 
ce salon une plateforme idéale 
pour connecter les chercheurs 
d’emploi et les employeurs.

Des outils et des innovations 
pour l’emploi

Le salon ne se limite pas 
à offrir des opportunités 
professionnelles. Il propose 
également des recommandations 
et des explications sur les 
meilleures pratiques pour 
postuler pour des postes. 
Par ailleurs, des start-ups, des 
écoles de formation et des 
clubs scientifiques présentent 
les dernières avancées dans le 
domaine de l’emploi.

Une des innovations marquantes 
de cette édition est l’introduction 
d’une plateforme, développée 
par une start-up, qui utilise 
l’intelligence artificielle pour 
organiser des concours et des 
entretiens d’embauche. 
Cet outil permet d’évaluer les 
candidats de manière objective, 
optimisant ainsi les processus de 
recrutement des entreprises.

Un succès marqué 
par un large engouement

Depuis les premières heures 
de l’ouverture, le salon a attiré 
un grand nombre de visiteurs, 
allant des jeunes diplômés en 
quête d’un premier emploi aux 
professionnels expérimentés 
souhaitant redéfinir leur carrière.
Des ateliers et des séances 
d’orientation animés par des 

spécialistes de l’emploi et 
des ressources humaines sont 
également proposés. 
Ces sessions visent à 
accompagner les participants 
en leur fournissant des conseils 
personnalisés pour améliorer 
leurs chances sur le marché du 
travail.
Le salon s’est clôturé ce 
dimanche à 17 h. Les jeunes et 
les professionnels intéressés 
se sont inscrits et ont participé 
via le lien suivant : connect.
emploitic.com.
Avec des offres d’emploi 
diversifiées et des innovations 
technologiques au service de 
l’emploi, « Emploitic Connect » 
s’affirme comme un rendez-vous 
incontournable pour relancer la 
dynamique du marché du travail 
en Algérie.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

présidé aujourd’hui une réunion 
importante du Conseil des 
ministres. Ce dernier a supervisé 
une série de discussions cruciales 
concernant plusieurs projets de 
loi et propositions économiques. 
Parmi les principaux sujets 
abordés figuraient un projet de loi 
sur les assurances, l’avancement 
des projets de silos de stockage 
de céréales et les relations entre 
l’Algérie et l’Union européenne.
Le Premier ministre a d’abord 
présenté un rapport sur 
l’activité gouvernementale 
des deux dernières semaines. 
Ensuite, les ministres ont fait 
des interventions détaillées 
concernant les projets de loi 
en cours et les propositions 
stratégiques, avant que 
le président ne donne ses 
orientations.

Décisions stratégiques : 
Soutien aux étudiants, 

maintien des tarifs 
du pèlerinage

Parmi les initiatives phares figure 
la création d’une commission 
spéciale chargée d’examiner 
une augmentation des bourses 
universitaires. Cette commission 
sera composée des ministres de 
l’Enseignement supérieur, de la 
Jeunesse et des Finances. Elle 
devra présenter ses conclusions 
lors du prochain Conseil des 
ministres. L’objectif principal 
est de soutenir les étudiants dans 
un contexte économique souvent 
difficile et d’encourager l’accès 
à l’éducation supérieure. Cette 
décision répond à des demandes 
récurrentes de la communauté 
universitaire, qui milite pour une 
meilleure prise en charge des 

besoins des étudiants.
En parallèle, le président a 
décidé que l’État assumerait les 
hausses des coûts du pèlerinage, 
afin de maintenir les tarifs au 
même niveau que ceux de la 
saison précédente. Cette mesure 
vise à soulager les fidèles et à 
leur permettre de réaliser ce 
devoir religieux sans subir de 
pressions financières excessives. 
Elle reflète également la volonté 
des autorités de préserver 
l’accessibilité à des services 
essentiels dans un esprit de 
solidarité nationale.

Accord Algérie-UE : 
Vers une révision proche ?

Dans le domaine des relations 

internationales, le chef de 
l’État a ordonné une révision 
de l’accord entre l’Algérie et 
l’Union européenne, signé en 
2005. Cet accord, qui n’a pas été 
modifié depuis sa mise en place, 
avait été conclu à une époque 
où l’économie algérienne 
reposait principalement sur les 
exportations d’hydrocarbures. 
Cependant, avec la diversification 
progressive de son économie, 
l’Algérie estime nécessaire de 
revoir les termes de cet accord 
pour mieux répondre aux réalités 
économiques actuelles.
Le président Abdelmadjid 
Tebboune a toutefois tenu à 
préciser que cette initiative 

ne repose sur aucun conflit 
avec l’Union européenne. Au 
contraire, elle s’inscrit dans 
une logique de renforcement 
des relations bilatérales sur 
la base du principe gagnant-
gagnant. Ce repositionnement 
économique témoigne de la 
volonté de l’Algérie de bâtir 
des partenariats équilibrés et 
mutuellement bénéfiques.
Ces décisions illustrent la 
détermination des autorités 
à répondre aux besoins de la 
population tout en adaptant 
les politiques nationales 
et internationales à un 
environnement en constante 
évolution. Elles reflètent 

également un engagement à 
promouvoir une gouvernance 
axée sur le bien-être des 
citoyens et la consolidation des 
partenariats stratégiques.
Droits syndicaux et transparence
Sur le plan législatif, le président 
a rappelé l’importance de 
respecter la loi sur le droit 
syndical. Il a insisté pour 
que cette loi garantisse la 
transparence dans l’exercice 
des activités syndicales et 
veille à ce qu’un véritable 
représentant syndical soit élu, 
afin de renforcer la confiance et 
l’efficacité des syndicats.
Le projet de loi sur les assurances 
a également été évoqué. M. 
Tebboune a demandé à ce qu’il 
soit enrichi de manière à refléter la 
souveraineté financière du pays. 
Il a encouragé les investisseurs à 
développer des banques privées 
algériennes pour dynamiser le 
secteur économique.
Progrès dans les projets agricoles
En matière de sécurité 
alimentaire, le président a salué 
les progrès réalisés dans les 
projets de silos de stockage de 
céréales. Ces silos devraient 
atteindre, pour la première fois, 
une capacité de 5 millions de 
tonnes, ce qui renforcera la 
sécurité alimentaire du pays. Il a 
ordonné la finalisation rapide des 
travaux restants et l’extension 
de ces infrastructures à d’autres 
régions agricoles clés.
Avant de clore la réunion, 
plusieurs nominations et fins 
de fonctions dans des postes 
élevés de l’État ont été validées, 
marquant une nouvelle étape 
dans la réorganisation de 
l’administration publique.
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RÉFORME DE L’ÉVALUATION SCOLAIRE:
Les épreuves du deuxième trimestre unifiées

Publication du décret portant statut particulier des fonctionnaires 
des corps spécifiques de l’Education nationale

LE MINISTÈRE DE L’ÉDUCATION ANNONCE AUX FONCTIONNAIRES:
 Des promotions et une distribution équitable des primes 

Dans le cadre de la 
préparation des examens 
nationaux de fin d’année 

scolaire 2024-2025, les inspecteurs 
pédagogiques des trois cycles 
éducatifs – primaire, moyen 
et secondaire – ont décidé, en 
coordination avec les directions de 
l’éducation des wilayas, d’unifier 
les épreuves du deuxième trimestre 
pour les matières principales. 
Cette mesure s’applique aux 
élèves des classes d’examen, afin 
d’identifier leurs lacunes et de 
les corriger avant les évaluations 
finales.
Selon des sources citées par 
le quotidien Echorouk, cette 
initiative concerne les élèves de 

la cinquième année primaire, qui 
passeront l’examen de fin de cycle 
primaire, ainsi que ceux des classes 
de quatrième année moyenne et 
de terminale, qui se préparent 
aux examens du BEM et du 
baccalauréat, respectivement. 
L’unification des épreuves se fera 
au niveau des circonscriptions 
d’inspection, regroupant entre 
10 et 12 établissements scolaires 
chacune.
L’objectif principal de cette mesure 
est d’évaluer de manière uniforme 
les acquis des élèves, de repérer 
les points faibles et d’intervenir 
rapidement pour combler les 
lacunes.
Par ailleurs, cette démarche 

permettra aussi d’identifier les 
forces des élèves et de les valoriser, 
afin de mieux les préparer aux 
examens nationaux.
Renforcer les acquis dès le 
primaire
Le ministère de l’Éducation 
nationale ambitionne également de 
réitérer l’expérience du nouveau 
format de l’évaluation des acquis 
des élèves de primaire, introduit ces 
dernières années. 
Ce format, baptisé « nouveau 
cinquième », vise à établir une base 
solide pour les élèves accédant 
à la première année moyenne, 
en identifiant clairement leurs 
niveaux réels et en traitant leurs 
insuffisances avant leur passage au 

cycle suivant.
Dans ce cadre, les directions de 
l’éducation des wilayas préparent 
actuellement l’examen d’évaluation 
des acquis des élèves de fin de cycle 
primaire, programmé pour mai 
2025. 
Cette troisième session verra une 
réduction de la durée des épreuves, 
passant d’un mois à seulement trois 
jours, et concernera sept matières, 
dont l’anglais, récemment ajoutée.
Un projet ambitieux pour des 
résultats durables
Cette unification des épreuves du 
deuxième trimestre reflète une 
volonté de consolider les bases 
pédagogiques des élèves et de 
garantir leur préparation optimale 

pour les échéances nationales. 
Elle marque également un tournant 
stratégique dans l’approche 
éducative du pays, en mettant 
l’accent sur une évaluation régulière 
et ciblée pour améliorer les 
performances scolaires et réduire 
les inégalités dans l’apprentissage.
Avec ces initiatives, l’Algérie 
aspire à offrir un système éducatif 
plus performant, capable de 
répondre aux besoins des élèves et 
de renforcer leur confiance en vue 
des examens décisifs.

Le décret exécutif portant 
statut particulier des 
fonctionnaires appartenant 

aux corps spécifiques de 
l’Education nationale a été publié 
dans le dernier numéro du Journal 
officiel.
Le décret a pour objet de “préciser 
les dispositions particulières 
applicables aux fonctionnaires 
appartenant aux corps spécifiques 
de l’éducation nationale et de 
fixer la nomenclature, ainsi que 
les conditions d’accès aux divers 
grades et emplois correspondants”.
Il est précisé que “les fonctionnaires 
régis par les dispositions du 
présent statut particulier sont 
les personnels enseignants, 
les personnels d’éducation, 
les personnels de l’orientation 
et de la guidance scolaire et 
professionnelle, les personnels 
de laboratoire, les personnels 
de l’alimentation scolaire, les 
personnels d’intendance, les 
personnels de direction des 
établissements d’éducation et 

d’enseignement ainsi que les 
personnels d’inspection”.
Ces fonctionnaires exercent, 
ajoute le décret, leurs missions 
“conformément à la législation 
et à la réglementation en vigueur 
selon les niveaux d’enseignement 
suivants, à savoir l’éducation 
préparatoire, l’enseignement 
fondamental, regroupant 
l’enseignement primaire et 
l’enseignement moyen, et 
l’enseignement secondaire général 
et technologique”.
Les fonctionnaires régis par 
ce statut particulier “disposent 
des conditions nécessaires pour 

l’accomplissement de leurs 
tâches, ainsi que des conditions de 
sécurité inhérentes à la nature de 
leur activité”. “Ils bénéficient aussi 
de la mise à leur disposition des 
exigences socio-professionnelles 
nécessaires qui leur garantissent 
la dignité, la santé et l’intégrité 
physique et leur permettent 
d’exercer leurs missions”.
Le même texte ajoute que ces 
fonctionnaires bénéficient en outre 
de “la protection de l’Etat contre 
les menaces, outrages, injures, 
diffamations ou attaques, de 
quelque nature que ce soit, dont ils 
peuvent en être l’objet, dans ou à 

l’occasion de l’exercice de leurs 
fonctions”.
S’agissant de la carrière, il est 
noté que “l’autorité investie 
du pouvoir de nomination doit 
adopter le principe de neutralité 
dans l’évaluation et la gestion de 
la carrière professionnelle des 
fonctionnaires, sans que celle-ci 
ne soit affectée par l’appartenance 
ou la non-appartenance du 
fonctionnaire à une organisation 
syndicale, un parti politique ou à 
une association”.
Au chapitre des “garanties et 
droits spécifiques aux personnels 
enseignants”, le décret souligne 
que “les personnels enseignants 
bénéficient de moyens 
pédagogiques et didactiques 
nécessaires à l’accomplissement 
des missions éducatives dans 
des conditions appropriées 
et adéquates”. Le texte porte 
également sur la carrière de 
ces fonctionnaires en matière 
de promotion, de distinctions 
honorifiques et de récompenses.

Au chapitre des obligations, le 
décret souligne que dans le cadre 
de l’exercice de leurs missions, 
les fonctionnaires “sont tenus 
de respecter les composantes de 
l’identité nationale et les valeurs 
religieuses, morales et culturelles 
de la Nation, de respecter et de 
faire respecter l’autorité de l’Etat 
dans le cadre de la législation et de 
la réglementation en vigueur”.
Il s’agit aussi de “consacrer leurs 
efforts au service des fondements 
de l’école algérienne, de faire 
preuve de bonne conduite envers 
les collègues et les usagers du 
service public d’éducation et 
d’enseignement, d’adopter le 
dialogue comme méthode de 
gestion et de participation”.
Par ailleurs, les fonctionnaires 
régis par le présent statut particulier 
sont également “soumis à un 
régime disciplinaire de manière à 
éviter les fautes professionnelles 
et de consolider les fondements de 
l’école algérienne”. (APS)

Le ministère de l’Éducation 
nationale vient de lever 
le voile sur les détails 

des réformes liées au statut des 
fonctionnaires. Les lois 25-54 et 
25-55, au cœur des débats depuis 
leur adoption, font désormais 
l’objet de clarifications attendues.
Ces textes, qui touchent à 
l’intégration, aux promotions et 
aux primes des employés, entrent 
dans une phase cruciale de mise 
en œuvre. Le ministère s’engage 
à un dialogue transparent avec 
les syndicats et les représentants 
du personnel. Les enjeux sont 

de taille et consistent à garantir 
des conditions de travail 
équitables tout en modernisant 
l’administration éducative.
Le ministère a annoncé que 
les lois 25-54 et 25-55 seront 
prochainement appliquées. 
Ces textes visent à « garantir 
une meilleure intégration des 
fonctionnaires, faciliter les 
promotions et assurer une 
distribution équitable des primes« 
, selon le communiqué officiel, 
publié le soir du 26 janvier 2025. 
Les modalités pratiques seront 
détaillées dans les prochains 
mois. Ainsi, les employés 
pourront ainsi bénéficier de ces 
mesures de manière rétroactive, 
conformément à la législation en 
vigueur.
Le ministère a également exprimé 
sa gratitude à l’ensemble des 
acteurs de la communauté 

éducative. Aux directeurs, cadres 
administratifs, enseignants, 
syndicats, associations de parents 
d’élèves, ainsi qu’aux institutions 
et individus qui ont contribué 
au retour à la stabilité dans les 
établissements scolaires. Voici 
les précisions apportées par le 
ministère de l’Éducation à travers 
son récent communiqué.
Révision du statut des employés 
des services économiques
En effet, le ministère reconnaît 
l’absence de dispositions 
spécifiques pour les personnels 
des services économiques dans les 
textes actuels du statut particulier 
(articles 25-54). Il engage une 
révision des textes. L’objectif est 
de garantir à ces personnels une 
reconnaissance équivalente à celle 
des autres corps de la fonction 
publique. De plus, le ministère 
publiera prochainement les 

décisions issues des concertations.
Application des mesures 
de retraite anticipée et des 
indemnités compensatoires
De plus, les personnels concernés 
par les réformes bénéficieront 
rétroactivement des droits prévus 
dans les textes en vigueur depuis 
plus de cinq ans. . « Un décret 
d’application détaillant les 
modalités de mise en œuvre sera 
publié dans le courant de l’année« 
, annonce le ministère. Cette 
mesure permettra aux employés 
de percevoir les indemnités 
compensatoires et de bénéficier 
des conditions de retraite anticipée 
conformément à la loi.
Encadrement des activités 
extérieures des employés 
éducatifs
Par ailleurs, le ministère rappelle 
que « l’exercice d’une activité 
pédagogique (enseignement ou 

formation) est une composante 
essentielle des missions des 
personnels éducatifs« .  En outre, 
« toute activité en dehors de ce 
cadre ne saurait être exercée 
sans autorisation. Sous peine de 
sanctions prévues par les textes en 
vigueur« , insiste le communiqué. 
Ainsi, cette mesure vise à recentrer 
les efforts des enseignants sur 
leurs missions principales.
Enfin, le ministère réaffirme 
son engagement à garantir un « 
dialogue constructif et transparent 
avec tous les partenaires éducatifs« 
. Cette collaboration vise à assurer 
une amélioration continue du 
système éducatif national. « Les 
réunions se poursuivront pour 
discuter des aspects pratiques de 
la mise en œuvre des réformes« , 
souligne le communiqué.
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Décision du président de la République :
Accélérer la réalisation des silos pour céréales, 

un pas vers le renforcement de la sécurité alimentaire du pays

Lancement de la 2ème phase de l’opération du recensement 
économique du produit national

Soutien logistique :
Une nouvelle dynamique pour les exportateurs algériens

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est félicité, lors du Conseil 
des ministres tenu dimanche, 
de l’avancement des travaux 
de réalisation des silos de 
stockage de céréales, ordonnant 
d’accélérer le parachèvement 
des travaux des silos restants, 
ce qui contribuera à optimiser 
l’exploitation des capacités de 
production de cette matière et 
à renforcer, par conséquent, la 
sécurité alimentaire du pays.
Lors d’un exposé présenté 
sur l’état d’avancement des 
travaux de réalisation des silos 
de stockage de céréales, en 
prévision de la campagne de 
moisson, le président de la 
République s’est félicité de 

l’avancée des travaux de ces 
installations dont la capacité 
atteindra, pour la première fois, 
environ 5 millions de tonnes.
Le président de la République 
a également enjoint au 
ministre de l’Agriculture, 
du Développement rural et 
de la Pêche, Youcef Cherfa, 
d’accélérer le parachèvement 
des travaux des silos restants 
pour renforcer les capacités de 
stockage au titre de la stratégie 
de sécurité alimentaire et 
d’étendre la construction de 
silos de stockage à d’autres 
communes connues pour une 

production céréalière régulière 
et abondante.
Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre 
du programme national visant 
à renforcer les capacités de 
stockage de céréales, prévoyant 
la réalisation de 350 centres de 
proximité de stockage d’une 
capacité de 50.000 qx/centre, soit 
une capacité totale de stockage 
atteignant 17,5 millions qx, et de 
30 silos de stockage de céréales 
à long terme, d’une capacité de 
250.000 qx/ silo, outre la levée 
du gel sur 16 silos suspendus 
depuis 2016.          
Ainsi, la capacité nationale 
totale de stockage des céréales 
passera de plus de 4 millions de 
tonnes actuellement à plus de 9 
millions de tonnes avec l’entrée 

en service des nouveaux silos (5 
millions de tonnes).
Le ministère de l’Agriculture, 
du Développement rural et de 
la Pêche prévoit de réceptionner 
le premier centre de stockage de 
proximité dès le mois de février 
prochain, tandis que 311 centres 
sont en cours de réalisation, avait 
avancé le ministre du secteur qui 
avait indiqué que 51 centres de 
proximité de stockage, parmi les 
centres prévus, se trouvent dans 
les wilayas du Sud.          
En vue de davantage de 
transparence, le président de 
la République a ordonné le 
transfert immédiat des projets 
de silos de stockage de céréales 
aux walis de la République, 
avec l’élaboration d’une étude 
complète sur le dossier, sous la 

supervision directe du ministère 
concerné, soulignant que 
l’élargissement des capacités 
de stockage s’inscrivait dans la 
nouvelle politique de l’Etat et sa 
vision prospective en matière de 
sécurité alimentaire.
Dans une déclaration à l’APS, 
le président de la Chambre 
nationale d’agriculture (CNA), 
Mohamed Yazid Hambli, a 
souligné que ce “programme 
important permettra à 
l’Algérie de disposer d’un 
stock stratégique de céréales, 
la protégeant des fluctuations 
des approvisionnements 
observées actuellement dans le 
monde en raison des tensions 
géopolitiques”, tout en aidant 
les agriculteurs à “sécuriser 
leurs productions”.

Régulation du marché 
national, Tayeb Zitouni, 
a présidé, lundi à Sétif, 

le lancement officiel de la 
2ème phase de l’opération de 
recensement économique du 
produit national.
Cette opération, placée sous le 
slogan “Recensement complet 
pour construire une économie 
nationale intégrée”, intervient 
dans le cadre d’une vaste 
démarche dont l’objectif est 
l’élaboration d’une base de 
données nationale précise et 
exhaustive de toutes les activités 
économiques.
L’objectif de ce recensement, 
dont la première phase avait été 
lancée le 7 mai 2023, consiste 
à définir avec exactitude 
les capacités nationales de 
production et d’élaborer un 

fichier national des différentes 
unités de production pour 
permettre, à la faveur de la 
numérisation, aux pouvoirs 
publics d’encadrer les 
importations, d’orienter les 
investissements et de les répartir 
judicieusement sur le territoire 
national dans l’optique, 
notamment, de créer des pôles 
industriels spécialisés.
En marge de la cérémonie 
de lancement de l’opération, 
organisée au siège de la wilaya 
de Sétif, le ministre a rappelé, 
d’emblée, au cours d’un point 
de presse, qu’il s’agit, en fait de 
la 3ème phase du recensement 
après celle de 2011 et de 2018, 
suivies de celle, expérimentale, 
lancée en mai 2023.
“Nous ne pouvant pas, 
aujourd’hui, parler de régulation 

du marché, de détermination de 
notre production nationale brute 
ou de nos besoins nationaux 
sans l’élaboration, en exécution 
des directives du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, d’un plan de 
conduite de l’opération axé sur 
notre production nationale, sur 
la couverture de nos besoins en 
produits de large consommation 
et de produits manufacturés’’, a 
souligné M. Zitouni.
Pour le ministre, l’Algérie 
dispose aujourd’hui d’un “tissu 
économique très important 
constitué de 186.000 entreprises 
nationales productrices, 
industrielles et de transformation 
parmi lesquelles 120.000 ont été 
dûment recensées, constituant 
une précieuse banque de 
données quant aux besoins et aux 

produits que nous consommons 
et ce, avec précision”.
“Si le président de la République 
a insisté sur l’élaboration 
d’un recensement économique 
des produits nationaux, 
qu’il s’agisse des produits 
agricoles dont le recensement 
a été effectué par le ministère 
concerné, ou des produits 
industriels et de transformation, 
c’est dans le but de déterminer 
avec précision les indices 
liés à notre consommation et 
de constituer une banque de 
données exhaustive’’, a encore 
indiqué M. Zitouni. Soulignant 
que le choix de la wilaya de 
Sétif pour le lancement de cette 

importante opération n’est pas 
fortuit, mais “s’explique par le 
fait qu’il s’agit de la seconde 
wilaya en termes économiques, 
après celle d’Alger, au plan de 
l’importance du tissu industriel, 
avec plus de 8.000 entreprises 
de production industrielle et 
de transformation rayonnant 
sur l’ensemble du territoire 
national”.
Le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
marché national devait visiter, 
au cours de sa visite de travail 
dans la wilaya de Sétif, un grand 
nombre d’unités industrielles, 
de statuts public et privé, avant 
de clôturer sa tournée par une 
rencontre, au “dôme” du Park 
Mall de la capitale des Haut 
plateaux, avec les opérateurs 
économiques.

Dans le cadre des efforts 
visant à promouvoir 
les exportations hors 

hydrocarbures, le ministre 
des Transports, Saïd Sâayoud, 
a présidé une réunion 
stratégique axée sur le soutien 
et l’accompagnement des 
exportateurs pour faciliter 
leur accès aux marchés 
internationaux.
Cette initiative s’inscrit dans 
les directives du président de 
la République, qui met l’accent 
sur la diversification des 
exportations et la modernisation 
des infrastructures de transport.
La rencontre a réuni des 
responsables clés, notamment 
des cadres du ministère, le PDG 

du groupe public Logitrans 
spécialisé dans le transport 
terrestre des marchandises et 
de la logistique, ainsi que le 
directeur général de la division 
fret d’Air Algérie (AH Cargo).
Les discussions ont porté sur 
l’état d’avancement des mesures 
déjà prises pour améliorer le 
transport terrestre et aérien 
dans le cadre des opérations 
d’exportation.
Le ministre a insisté sur la 
nécessité de renforcer la 
coordination entre les acteurs 

du secteur, avec une attention 
particulière à l’efficacité des 
opérations de transport et à 
l’élimination des obstacles 
logistiques qui freinent la 
compétitivité des exportateurs 
algériens.
Un focus sur la collaboration 

et l’innovation
Saïd Sâayoud a donné des 
instructions pour intensifier la 
collaboration avec le ministère 
du Commerce extérieur et de la 
Promotion des Exportations.
Il a également proposé 

l’organisation prochaine d’un 
atelier de travail informatif 
réunissant les entreprises 
concernées par les activités 
d’exportation.
Cet événement vise à offrir 
un espace de dialogue pour 
identifier les défis auxquels les 
opérateurs économiques et les 
exportateurs font face, tout en 
explorant des solutions pratiques 
pour répondre à leurs besoins et 
atteindre les objectifs fixés.
Vers un écosystème favorable 

aux exportateurs
Le gouvernement ambitionne 
de mettre en place un 
environnement propice pour 
soutenir les exportateurs 
algériens, en levant les barrières 

administratives et logistiques 
qui ralentissent leurs opérations.
À travers cette démarche, le 
ministère des Transports entend 
non seulement promouvoir les 
exportations hors hydrocarbures, 
mais aussi optimiser les chaînes 
de logistique terrestre et aérienne 
pour renforcer la compétitivité 
de l’Algérie sur les marchés 
internationaux.
Ces efforts reflètent la volonté 
des autorités d’intégrer 
pleinement le secteur des 
transports dans la dynamique 
de diversification économique, 
en alignant les infrastructures 
nationales avec les exigences 
des échanges commerciaux 
mondiaux.
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ANNABA:
Le wali supervise le lancement 
de l’opération de recensement 

des capacitésde production

ANNABA / SERAIDI 
Suivi des travaux d’alimentation 
en eau potable des habitations 

rurales à Bouzizi

Réunion par visioconférence
du comité national

en prévision de la préparation
 de la saison estivale 2025

ANNABA / ELBOUNI
Visite de terrain pour prévoir 
des mesures de protection

 de la voie ferrée à Boukhadra

Dans le cadre de la promotion du 
produit national et sous le slogan 
"Un recensement global pour 

bâtir une économie intégrée", le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a supervisé,hier, 
le lancement officiel de l'opération de 
recensement des capacités de production. 
L’événement s’est déroulé au siège 
de la wilaya d’Annaba, en présence 
du directeur régional, du directeur du 
commerce de la wilaya, du chef de daïra 
d’Annaba, ainsi que des représentants 
de la Chambre de commerce, du Centre 
national du registre de commerce et des 
cadres en charge de cette opération.Cette 
initiative, qui s'inscrit dans une démarche 
nationale, vise à recenser les capacités 
de production dans les secteurs publics 
et privés. La direction du commerce a 
mobilisé d’importants moyens humains 

et matériels, notamment 36 équipes, 72 
inspecteurs et 20 véhicules.
L’opération couvre toutes les ressources 
de production, qu'elles soient locales ou 
importées, en vue de réaliser un diagnostic 
des capacités économiques des communes 
de la wilaya. Elle vise également à 
identifier les indicateurs de couverture du 
marché local par les produits nationaux, à 
détecter les secteurs industriels saturés et 
à déterminer les domaines nécessitant de 
nouveaux projets d’investissement.
Cette démarche permettra aux pouvoirs 
publics de prendre des mesures éclairées 
sur la base de données statistiques 
fiables, avec pour objectif d’élaborer une 
base de données nationale des unités de 
production, d’évaluer avec précision 
les capacités économiques nationales 
et de mieux encadrer les opérations 
d’importation.

Le président de l’Assemblée 
Populaire Communale de Seraidia 
effectué une sortie de terrain pour 

inspecter les travaux de raccordement des 
habitations rurales de la région de Bouzizi 
au réseau d’alimentation en eau potable. 
Cette visite s’inscrit dans une démarche 
visant à améliorer les conditions de 
vie des habitants de cette zone, en leur 
garantissant un accès fiable et pérenne à 
une matière essentielle.
Accompagné d’une équipe technique 
et de représentants locaux, le P/APC a 
évalué l’état d’avancement des travaux et 
échangé des entretiens avec les ouvriers 

et les résidents concernés. Ces derniers 
ont exprimé leur satisfaction face à ce 
projet qui répond à un besoin longtemps 
souhaité.
Les autorités locales ont rappelé que 
ce chantier s’inscrit dans un vaste 
programme de développement rural, avec 
pour objectif de réduire les inégalités 
territoriales et de garantir un accès 
équitable aux infrastructures de base.
D’après les responsables techniques 
présents, les travaux avancent à un rythme 
soutenu, et le raccordement devrait être 
finalisé dans les prochaines semaines, 
permettant ainsi à plusieurs foyers de 
disposer de l’eau potable directement à 
domicile.

Le wali,Abdelkader Djellaoui, a 
participé à une réunion du Comité 
national, tenue par visioconférence, 

en prévision de la préparation et du suivi 
du déroulement de la saison estivale. La 
réunion était présidée par le secrétaire 
général du ministère de l’Intérieur, des 
collectivités locales et de l’aménagement 
du territoire, représentant le ministre de 
l’Intérieur.Ont également pris part à cette 
rencontre, les walis des wilayas côtières 
ainsi que des représentants des différents 

secteurs ministériels concernés.
Étaient présents à cette réunion des 
représentants de la Gendarmerie nationale, 
de la Sûreté nationale, de la Protection 
civile et des Douanes, au niveau national.
Cet effort collectif témoigne de 
l’importance accordée à la coordination 
intersectorielle afin de garantir une saison 
estivale réussie et sécurisée. Le rôle des 
différentes parties prenantes est crucial 
pour assurer une expérience agréable et 
sécurisée aux estivants, tout en valorisant 
les potentialités touristiques des wilayas 
côtières du pays.

Conduite par le chef de daïra 
d’El Bouni, assisté de plusieurs 
responsables des secteurs 

concernés, une sortie de terrain a été 
effectuée à Boukhadra, en vue de 
se pencher sur laproblématique des 
inondations menaçant la voie ferrée 
traversant la cité. Ont pris part à cette 
visite, le directeur des transports 
d’Annaba, les responsables des sections 
sous-régionales des travaux publics, de 
l’urbanisme et de l’architecture, ainsi que 
des ressources en eau. Des représentants 
de l’Office national d’assainissement 

(ONA), de la direction des chemins de fer 
et du secteur local de Boukhadra étaient 
également présents.
L’objectif principal de cette sortie sur 
le terrain était d’évaluer les risques liés 
aux inondations, d’identifier les points 
critiques menaçant la sécurité de la 
voie ferrée et de définir des solutions 
techniques pour apporter des solutions. 
Des échanges de vue approfondis ont eu 
lieu entre les différentes parties, visant à 
coordonner les efforts et à établir un plan 
d’intervention pour protéger durablement 
cette infrastructure stratégique.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y



ANNABA / DIRECTION DES IMPÔTS 
Reconnaissance et hommage 

rendus à  Kaddouri Fouad, promu 
Chef decentre des Impôts 

d’El Eulma (Sétif)

ANNABA/ADE
Réparation d’une importante 

fuite d’eau à Chabia

ANNABA / DCP
Contrôle inopiné de plusieurs 

commerces à Sidi Amar

ANNABA / TRAFIC DE DROGUE
La BRI saisit 7.083 comprimés 

psychotropes au mois de janvier

Sous la supervision du Directeur 
des Impôts de la wilaya d’Annaba, 
une cérémonie de reconnaissance 

et d’hommage a été organisée,hier, en 
l’honneur de Kaddouri Fouad, ancien 
directeur adjoint des opérations fiscales, 
à l’occasion de sa promotion au poste 
supérieur de Chef de Centre des impôts 
d’El Eulma, wilaya de Sétif.
La cérémonie s’est déroulée en présence 
du Directeur Régional des impôts par 
intérim de la région d’Annaba, des 
directeurs adjoints régionaux, du directeur 
régional du trésor, des directeurs adjoints 
de la wilaya, du Chef de Centre des impôts 
d’Annaba, des chefs des centres fiscaux de 
proximité de la wilaya d’Annaba, du chef 

de l’inspection de Berrahal, ainsi que des 
représentants des syndicats autonomes 
SAFI et du syndicat national EGTA, sans 
oublier les nombreux fonctionnaires de 
l’administration fiscale.
Cette initiative vise à exprimer la 
reconnaissance envers les efforts 
déployés par, Kaddouri Fouad, au 
service de l’administration fiscale de 
la wilaya d’Annaba et à encourager les 
cadres à persévérer dans l’excellence. 
Tous les participants lui ont adressé 
leurs félicitations et leurs vœux de 
réussite dans ses nouvelles fonctions, en 
espérant qu’il continuera à contribuer au 
développement du système fiscal avec la 
même détermination et compétence.

Sur instruction du P/APC d’El 
Bouni,Naili Mohamed et sous 
la supervision du chef secteur 

de Chabia, les services techniques de 
l’ADE relevant du centre de distribution 
d’ElBouniont récemment opéré une 
intervention sur le terrain en vue d’assurer 
une meilleure distribution de l’eau 
potable. Le lancement de cette opération 
s’inscrit dans le cadre de la lutte contre 
le gaspillage et les déperditions d’eau. Il 
s’agit en l’occurrence   d’une importante 
fuite d’eau potable constatée au niveau 
de la localité ‘’Chabia’’. Le problème 
des fuites du canal a été complètement 
éliminé par la pose d’un tronçon en 
PEHD annelé d’un diamètre de 200 
mm.Plusieurs équipes techniques relevant 
de différents centres opérationnels, ainsi 
que d’importants moyens logistiques, 
ont été mobilisés pour réparer les fuites 
d’eau sur le réseau de distribution d’eau 
potable. Cette opération qui résulte des 
réclamations des résidents de ladite cité 
s’est concentrée sur la réparation d’une 
fuite assez importante sur une conduite 
défectueuse
Cette fuite, si elle n’avait pas été traitée 

rapidement, risquait de provoquer 
des coupures de service et une perte 
considérable d’eau potable, essentielle 
pour les foyers et les entreprises locales.
Les techniciens ont déployés tous les 
moyens matériels et humains pour les 
réparations nécessaires avec une grande 
efficacité et promptitude. 

Sous la supervision du P/APC de 
Sidi Amar et dans le cadre de la 
préservation de la santé et la sécurité 

des citoyens, les membres de la structure 
de la préservation de la santé et hygiène 
publique de la commune de Sidi Amar 
ont effectué, hier, une sortie d’inspection 
au niveau de plusieurs restaurants, 
boucheries, et alimentations générales au 
niveau de la cité ‘’920 logements’’ et de 
la cité UV7/8. En effet, l’objectifde cette 
inspection était de contrôler le respect des 
normes d’hygiène et de sécurité sanitaire 
au sein des établissements de restauration 
et des abattoirs, ainsi que de la conformité 
et la sécurité des produits alimentaires 

proposés à la consommation. Cette 
opération a permis de mettre en lumière 
l’importance d’assurer la propreté et 
l’hygiène dans les établissements 
alimentaires, en particulier la 
manipulation des produits consommables. 
Les agents ont procédé à des inspections 
rigoureuses, mettant l’accent sur l’état des 
lieux des locaux, le respect des normes 
sanitaires et la qualité des produits offerts.
Il est prévu un durcissement des sanctions 
à l’encontre de tous les commerces 
contrevenants ayant failli au respect des 
conditions d’hygiène et de conservation 
des produits de large consommation.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain, 
la brigade de recherche et 

d’intervention (BRI) relevant de la sûreté 
de la wilaya d’Annaba a enregistré des 
résultats significatifs durant le mois de 
janvier.
Les agents de la BRI ont procédé à 
l’arrestation de 38 individus impliqués 
dans des affaires de détention de 
stupéfiants et de substances psychotropes, 
ainsi que de drogues dures comme la 
cocaïne. Par ailleurs, 16 autres suspects 
ont été interpellés pour possession 
d’armes blanches prohibées, tandis que 9 
autres individus ont été arrêtés pour divers 
délits. Au total, 49 mandats et jugements 

ont été exécutés au cours de cette période.
Sur le plan des saisies, les éléments de la 
BRI ont confisqué 7.083 comprimés de 
substances psychotropes de différentes 
catégories, une quantité non précisée de 
cannabis et de cocaïne. Les opérations 
menées par la BRI traduisent la volonté 
des forces de l’ordre d’assurer la sécurité 
des citoyens et de protéger les espaces 
urbains des fléaux liés à la criminalité. 
Les autorités appellent également la 
population à collaborer en signalant tout 
comportement suspect ou activité illégale.
Ce bilan vient rappeler que la lutte contre 
la criminalité reste un défi constant, 
nécessitant une vigilance permanente 
et une coordination entre les différents 
acteurs de la sécurité publique.

SihemFerdjallah

Imen.B

Imen.B

S.Y
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L
a mosquée Al-Forqane 

a abrité une conférence 

à l’occasion de la 

commémoration de l’Isra oua 

El Miaaraj, un événement 

marquant de notre religion. 

Organisée sous l’égide de 

la direction des affaires 

religieuses et des wakfs, la 

rencontre a réuni des imams, 

des conseillères religieuses 

ainsi que des enseignants du 

Coran.

Placée sous le thème de « 

La référence religieuse », la 

conférence a débuté par une 

récitation émouvante du Coran 

par le récitant Hamza Hannachi. 

Le programme s’est poursuivi 

avec l’intervention du docteur 

Abdelwahab Bouaâcha, imam 

de la mosquée Al-Imene à Sidi 

Amar, qui a exploré le concept 

de la référence religieuse dans 

un contexte contemporain.

Par la suite, le directeur des 

affaires religieuses et des 

wakfs, Abderahmane Lebdi, 

a pris la parole pour rappeler 

l’importance de préserver une 

vision unifiée et authentique de 

la religion au sein de la société. 

Le docteur Hadj Laâlaoua, 

inspecteur principal au sein de 

la même direction, a enrichi 

les débats par ses orientations 

et ses réflexions approfondies 

sur le sujet.

L’événement s’est achevé par 

une séance interactive où les 

participants ont eu l’occasion 

de poser leurs questions et 

d’échanger directement avec 

les intervenants.

ANNABA / COMMÉMORATION : 
Conférence sur l’Isra et El Miaaraj ; 

Renforcer la référence religieuse
S.Y

D
ans le cadre de son plan 

de formation 2024-

2025, l’hôpital a lancé, 

hier, une session de formation 

dédiée à la numérisation du 

certificat médical de décès, une 

initiative visant à moderniser 

et optimiser la gestion des 

documents médicaux. La 

session, organisée au sein 

du service de médecine 

interne, avait pour objectif de 

renforcer les compétences des 

professionnels de santé et de les 

familiariser avec les nouvelles 

procédures numériques mises 

en place.

La formation a été animée 

par le Dr Merad Sana, 

Praticien Généraliste Principal 

et Médecin Chargé de 

l’Information Médicale. Forte 

de son expérience, Dr Merad a 

guidé les participants à travers 

les étapes de la numérisation du 

certificat médical de décès, en 

mettant l’accent sur l’efficacité, 

la sécurité et la confidentialité 

des informations médicales.

« La numérisation est un 

levier essentiel pour améliorer 

la qualité des soins et la 

gestion des informations. Ce 

modèle numérique permet une 

meilleure traçabilité et une 

réduction des erreurs humaines, 

tout en facilitant l’accès rapide 

aux données médicales lorsque 

cela est nécessaire », a déclaré 

le Dr Merad lors de la session.

L’objectif principal de cette 

formation est d’assurer 

une transition fluide vers 

le numérique pour les 

professionnels de santé, en 

particulier ceux en charge des 

documents médicaux de fin 

de vie. Le certificat médical 

de décès, traditionnellement 

rédigé à la main, est désormais 

soumis à un nouveau modèle 

numérique qui garantit une 

gestion plus rigoureuse et 

efficace.

Ce processus de numérisation 

vise également à améliorer la 

coordination entre les différents 

services de l’hôpital, tout 

en respectant les normes de 

confidentialité des données 

personnelles et médicales.

Suite à ce premier succès, 

l’hôpital prévoit d’étendre cette 

formation à d’autres services 

dans les mois à venir. L’objectif 

est d’uniformiser les pratiques 

et d’assurer une transition 

numérique à l’échelle de 

l’établissement. Cette initiative 

fait partie d’un plan global 

visant à renforcer l’efficacité 

et l’accessibilité des services 

médicaux à travers l’innovation 

technologique.

Les participants à la session 

ont salué cette avancée et ont 

exprimé leur satisfaction face 

à cette nouvelle étape dans la 

modernisation des pratiques 

médicales.

ANNABA :
Le CHU lance une session de formation dédiée à la 

numérisation du certificat médical de décès
Sihem.Ferdjallah

L
a direction de la santé 

et de la population de 

la wilaya d’Annaba 

compte organiser une 

campagne de contrôle des 

carnets de vaccination des 

enfants de moins de 6 ans à 

travers la wilaya et ce à partir 

du 02 février jusqu’au 16 

février 2025 au niveau des PMI 

des polycliniques de la wilaya. 

Cette campagne s’inscrit dans 

le cadre de “l’amélioration 

de la couverture vaccinale de 

routine des enfants concernés 

par la vaccination. Pour la 

réussite de cette campagne, la 

direction de la santé a mobilisé 

tous les moyens matériels 

et humains, en assurant un 

control rigoureux des carnets 

de vaccination. Les équipes 

médicales et paramédicales 

seront mobilisées tout au long 

de cette campagne et veilleront 

également à sensibiliser les 

parents” sur l’importance de 

rattraper tous les retards de 

vaccination de leurs enfants 

pour préserver leur santé. 

En plus de l’élimination 

de plusieurs maladies 

contagieuses, la vaccination 

qui a permis de protéger la 

santé des enfants a franchi des 

pas importants dans ce domaine 

grâce au calendrier vaccinal 

national. Tout les parents sont 

invités à se rapprocher des PMI 

les plus proches afin de rattraper 

les retards dans la vaccination 

de leurs enfants.

ANNABA / DSP : 
Campagne de contrôle des carnets de vaccination des 

enfants de moins de 6 ans à partir du 02 février prochain
Imen.B

L
es sorties nocturnes et les 

opérations de solidarité 

se poursuivent, chaque 

soir, par le croissant rouge 

d’Annaba en collaboration avec 

la direction de l’action sociale 

et de la solidarité (DASS) en 

étroite collaboration avec la 

sûreté de wilaya, la protection 

civile, la DSP et l’APC 

d’Annaba. Cette action a été 

très appréciée par la population 

locale. Une tournée des équipes 

de solidarité a eu lieu au centre-

ville, pour repérer les sans-abris 

qui ont tant besoin de chaleur 

humaine et surtout d’assistance. 

Cette opération a pour 

objectif d’améliorer les 

conditions de vie des SDF et 

d’aider certains d’entre eux à 

s’intégrer socialement, avec 

un accompagnement socio-

psychologique». Les initiateurs 

de cette action humanitaire et 

de bienfaisance ont sillonné les 

lieux où la présence des SDF 

a été constatée en vue de leur 

distribuer des couvertures, y 

compris des repas chauds ainsi 

que des colis pour apaiser leur 

souffrance. Les bénéficiaires 

de cette action de solidarité, 

ont dans leur ensemble 

accueilli avec satisfaction cette 

initiative en exprimant leurs 

remerciements à ceux qui leur 

ont apporté un peu de chaleur.

ANNABA / SOLIDARITE : 
Le croissant rouge poursuit ses actions de solidarité en 

faveur des SDF et des familles nécessiteuses
Imen.B



La Lettonie et la Suède enquêtent après l’endommagement 
d’un câble en mer Baltique

Alerte rouge sur le marché du travail en France, 
où les craintes s’accumulent

Plusieurs dégradations 
ciblant les infrastructures 
énergétiques et de 

communication sont survenues 
ces derniers mois dans cet espace 
maritime. Elles s’inscrivent 
dans le contexte d’une « guerre 
hybride » menée par Moscou, 
selon le monde fr.
Est-ce un sabotage ou un 
accident ? Un câble sous-marin 
de fibre optique qui relie la 
ville de Ventspils, en Lettonie, 
à l’île suédoise de Gotland a 
été endommagé, dimanche 26 
janvier, en mer Baltique, ont 
déclaré les autorités lettones. 
Il a été touché dans la zone 
économique exclusive de la 
Suède, a dit la marine lettone.
Cette dernière a envoyé un 
patrouilleur inspecter le Michalis 
San, un navire vraquier battant 
pavillon maltais susceptible 
d’être à l’origine de l’incident. 
Elle précise que deux autres 
bateaux qui naviguent dans le 

secteur sont aussi surveillés.
« Nous avons déterminé qu’il 
y avait le plus probablement 
des dégâts externes et qu’ils 
étaient importants », a déclaré 
la première ministre lettone, 
Evika Silina, aux journalistes à 
l’issue d’un conseil des ministres 
extraordinaire. La Lettonie se 
coordonne avec l’Organisation 
du traité de l’Atlantique Nord 
(OTAN) et d’autres pays de 
la Baltique pour clarifier les 
circonstances de cet incident, a-t-
elle également annoncé dans un 
message sur le réseau X.
Le premier ministre suédois, Ulf 
Kristersson, a déclaré que son 
pays collaborait étroitement avec 
la Lettonie et avec l’OTAN. « 
La Suède fournira d’importantes 
capacités à l’effort en cours pour 
enquêter sur cet incident », a-t-
il écrit sur X. Le porte-parole 
de la marine suédoise, Jimmie 
Adamsson, a déclaré à l’agence 
Reuters qu’il était prématuré 

d’avancer une explication à ces 
dégâts et de dire s’ils étaient le 
fruit d’une action délibérée.
Conséquences encore limitées
Le câble appartient au Centre 
national de radio et de télévision 
de Lettonie (LVRTC). « Sur la 
base des constatations actuelles, 
nous présumons que le câble a été 
considérablement endommagé 
par des facteurs externes, a 
déclaré la société dans un 
communiqué. LVRTC a engagé 
des actions de procédure pénale. 
» Les dommages ont eu lieu dans 
les eaux territoriales suédoises 
à une profondeur d’au moins 50 
mètres, selon des responsables 
lettons.
Les conséquences semblent, 
pour l’heure, limitées. Des « 
perturbations dans les services 
de transmission de données » ont 
eu lieu, a déclaré le LVRTC. Des 
solutions de remplacement ont 
été trouvées, et les utilisateurs 
finaux ne seront globalement pas 

affectés, a ajouté le centre.

Opération « Sentinelle de la 
Baltique »
Plusieurs dégradations ciblant les 
infrastructures énergétiques et de 
communication sont survenues 
ces derniers mois en mer 
Baltique. Elles s’inscrivent, selon 
des experts et des responsables 
politiques, dans le contexte 
d’une « guerre hybride » menée 
par Moscou contre les pays 

occidentaux.
Face au caractère répété de ces 
événements, l’OTAN a annoncé 
qu’elle allait déployer des 
frégates, un avion patrouilleur et 
des drones navals en mer Baltique 
pour contribuer à la protection 
des infrastructures critiques. Elle 
a déclaré qu’elle se réservait le 
droit d’intervenir contre tout 
navire considéré comme une 
menace potentielle

Les clignotants s’allument 
un à un sur le front des 
recrutements. Le taux 

de chômage devrait être porté 
à 8,5 % de la population active 
en fin d’année, alors que 100 
000 destructions d’emploi sont 
prévues en 2025, selon le monde 
fr.
Sur le marché du travail, la 
fête est finie. « L’exubérance » 
consécutive à la crise sanitaire 
liée au Covid-19, qui a permis de 
créer près de 1 million et demi 
d’emplois entre 2020 et 2024 – et 

environ 2 millions depuis 2017 
– est retombée tout au long de 
l’année écoulée. Désormais les 
clignotants s’allument un à un 
sur le front des recrutements. Et 
les plans sociaux se préparent 
: à l’automne 2024, la CGT en 
recensait 250, avec entre 170 
000 et 200 000 pertes d’emplois 
potentielles à la clé.
Les défaillances d’entreprises, 
elles, sont bel et bien là : la 
Banque de France en a décompté 
65 764 en 2024 – soit 16,8 % 
de plus qu’en 2023 –, et elle 

n’entrevoit pas de ralentissement 
notable en 2025. Surtout, les 
sociétés concernées sont plus 
grosses, ce qui alourdit le coût 
social des faillites. Environ 260 
000 emplois sont concernés 
par une procédure judiciaire, 
qu’il s’agisse de prévention, de 
sauvegarde ou de liquidation. 
« On constate aussi un effet 
domino, souligne un expert de la 
Banque de France. La défaillance 
des entreprises impacte à son 
tour les fournisseurs. »

Le groupe armé 
antigouvernemental 
a repris du terrain 

ces dernières semaines et 
les combats contre l’armée 
congolaise se sont intensifiés 
autour de la capitale régionale 
du Nord-Kivu, faisant craindre 
un embrasement régional, selon 
le monde fr.
Goma, la grande ville de l’est de 
la RDC, était lundi 27 janvier à la 
merci du Mouvement du 23 mars 
(M23) et de l’armée rwandaise, 
après plusieurs jours de combats 
et d’escalade diplomatique. 
Des soldats rwandais et des 
combattants du M23 ont 
pénétré la ville dimanche, selon 
plusieurs sources onusiennes et 
sécuritaires.

Plus tôt dans la soirée, le 
président kényan, William 
Ruto, qui assure actuellement la 
présidence de la Communauté 
des Etats d’Afrique de l’Est 
(EAC), avait annoncé la tenue 
d’un sommet extraordinaire 
de l’organisation régionale « 
dans les prochaines quarante-
huit heures »en présence des 
présidents congolais, Félix 
Tshisekedi, et rwandais, Paul 
Kagame.
Selon une source consulaire 
européenne à l’Agence France-
Presse (AFP), la frontière avec 
le Rwanda est fermée lundi 
matin à Goma. « Personne 
n’entre, personne ne sort, à 
part quelques personnels de 
l’ONU et leur famille évacués ce 

matin », a ajouté un travailleur 
humanitaire présent au principal 
point de passage entre la RDC 
et le Rwanda. Des bus ont été 
organisés lundi à la frontière 
rwandaise avec l’est de la RDC, 
prêts à évacuer des personnels de 
l’ONU et leurs familles venant 
de Goma.
« Goma s’apprête à tomber », 
s’alarme Paris
« Goma s’apprête à tomber », 
s’est alarmé lundi le ministre 
des affaires étrangères français 
Jean-Noël Barrot, ajoutant que 
Paris « condamne fermement 
l’offensive menée par le M23, 
soutenu par les Forces armées 
rwandaises » dans l’est de la 
République démocratique du 
Congo. « Les combats doivent 

cesser et le dialogue doit 
reprendre », a exhorté M. Barrot 
à Bruxelles, avant un conseil des 
ministres des affaires étrangères 
de l’Union européenne.
Par ailleurs, une « évasion 
massive » était en cours lundi 
au matin à la prison à Goma, 
grande ville de l’est de la RDC, 
selon une source sécuritaire à 
l’AFP. La prison, qui compte 
environ 3 000 détenus, a été « 
totalement incendiée » à la suite 
de cette évasion qui a causé des 
« morts », a précisé cette source 
sans donner de bilan à ce stade. 
Des prisonniers en fuite ont été 
aperçus dans les rues alentours, 
a constaté une journaliste de 
l’AFP.
Après l’échec d’une médiation 

entre la RDC et le Rwanda 
placée sous l’égide de l’Angola, 
le groupe armé du M23 et 3 000 
à 4 000 soldats rwandais, selon 
les Nations unies (ONU), ont 
rapidement gagné du terrain ces 
dernières semaines.
Condamnation du Conseil de 
sécurité de l’ONU
Après une réunion d’urgence, 
le Conseil de sécurité de l’ONU 
a condamné le « mépris éhonté 
» de la souveraineté et de 
l’intégrité territoriale de la RDC, 
réclamant le retrait « des forces 
extérieures » sans les nommer 
explicitement, selon une 
déclaration publiée dimanche 
soir.
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RDC: 

Macron appelle à la “fin immédiate de l’offensive” près de 
Goma dans des entretiens avec Kagame et Tshisekedi

Trump sanctionne la Colombie pour avoir refusé des vols 
militaires d’immigrés expulsés, Petro réplique

Les Palestiniens déplacés commencent à revenir dans 
le nord de Gaza

PARIS: Le président 
français Emmanuel 
Macron a appelé à la “fin 

immédiate de l’offensive du M23 
et des forces rwandaises ainsi 
qu’au retrait de ces dernières 
du territoire congolais”, lors 
d’entretiens téléphoniques avec 
les dirigeants de République 
démocratique du Congo et du 
Rwanda, a annoncé l’Elysée.
“Le chef de l’Etat a exprimé sa 
très vive préoccupation quant 
à la situation dans le Nord 
Kivu, notamment autour de 
Goma et quant aux violations 

de l’intégrité territoriale de la 
RDC”, dans un échange séparé 
avec Félix Tshisekedi, président 
de la RDC, et Paul Kagame, son 
homologue rwandais, alors que 
les combats s’intensifient dans 
l’est de la RDC.
“Le président de la République a 
appelé à la reprise du dialogue au 
plus vite et a dit sa détermination 
à appuyer les efforts de paix”, a 
ajouté l’Elysée.
Le chef de l’Etat français 
a rappelé par ailleurs à ses 
homologues que “tout devait 
être fait pour la protection des 

populations civiles et le respect 
de la souveraineté congolaise”.
Après l’échec d’une médiation 
RDC-Rwanda sous l’égide de 
l’Angola, le M23, groupe armé 
antigouvernemental soutenu par 
le Rwanda et son armée, ont 
rapidement gagné du terrain ces 
dernières semaines.
Ils encerclent désormais presque 
complètement la capitale de 
la province du Nord-Kivu, 
Goma, qui compte un million 
d’habitants et au moins autant de 
déplacés.

Donald Trump a annoncé 
dimanche 26 janvier un 
ensemble de sanctions 

contre la Colombie, commerciales, 
financières et diplomatiques, après 
le refus de ce pays d’Amérique 
latine de laisser atterrir sur son sol 
des avions militaires américains 
transportant des immigrés expulsés 
des États-Unis. La Colombie a 
répliqué en annonçant la mise en 
place de droits de douane de 25 % 
sur les importations américaines. 
Enfin, dimanche dans la nuit, 
le secrétaire d’État américain 
a annoncé la suspension de la 
délivrance des visas à l’ambassade 
américaine en Colombie.  
 « Je viens d’apprendre que deux 

vols de rapatriement en provenance 
des États-Unis, avec un grand 
nombre de criminels illégaux, 
n’ont pas été autorisés à atterrir 
en Colombie. Cet ordre a été 
donné par le président socialiste 
colombien Gustavo Petro, déjà très 
impopulaire auprès de son peuple. 
Le refus de Petro d’autoriser ces 
vols a mis en danger la sécurité 
nationale et la sécurité publique 
des États-Unis, j’ai donc ordonné 
à mon administration de prendre 
immédiatement les mesures de 
représailles urgentes et décisives 
suivantes », a écrit le président 
américain sur son réseau social 
Truth Social. 
Dans ce message, Donald Trump, 

qui a décrété la lutte contre 
l’immigration, urgence nationale 
dès son retour à la Maison Banche 
lundi, a annoncé l’instauration 
de droits de douane de 25% sur 
toutes les marchandises importées 
aux États-Unis en provenance de 
Colombie.
Il a ajouté que ces droits seraient 
portés à 50% d’ici à une semaine. 
Il a aussi annoncé une interdiction 
d’entrée sur le territoire des États-
Unis et une révocation des visas 
des responsables colombiens ainsi 
que des sanctions financières et 
bancaires. 
Ces mesures « ne sont que le 
commencement », a prévenu Donald 
Trump, accusant le gouvernement 

colombien de se dérober à ses « 
obligations juridiques d’accepter le 
retour des criminels qu’ils ont forcé 
les États-Unis » à accueillir.
Un responsable américain avait 

auparavant déclaré que la Colombie 
avait refusé dimanche l’atterrissage 
de deux avions militaires américains 
transportant des immigrés expulsés 
des États-Unis.

Les Palestiniens déplacés 
commencent lundi matin 
à retourner dans le nord 

de la bande de Gaza, selon un 
responsable du ministère de 
l’Intérieur du Hamas, après un 
déblocage des négociations entre 
Israël et le mouvement islamiste 
permettant la libération prochaine 
d’otages.
Cette entente permet de préserver 
le fragile cessez-le-feu entre 
Israël et le Hamas dans la bande 
de Gaza, dévastée par 15 mois 
de guerre et dont la quasi-totalité 
des habitants ont été déplacés.
Des “dizaines de milliers” de 
déplacés, selon la Défense civile, 
ont été empêchés dimanche par 
Israël de retourner dans le nord de 
Gaza via le passage de Netzarim, 
qui coupe le territoire en deux.
Israël avait justifié son refus 
de les laisser passer par la 
non-libération d’une civile, 
ArbelYehud, et l’absence de liste 
sur la situation des otages. Le 
Hamas avait de son côté accusé 

Israël de “violer” l’accord en 
empêchant le retour des habitants 
du nord de Gaza.
Dimanche soir, le chef du 
gouvernement israélien Benjamin 
Netanyahu a finalement annoncé 
un déblocage des négociations 
et que le Hamas libérerait trois 
otages jeudi dont ArbelYehud 
et, comme prévu par la première 
phase de l’accord de trêve, trois 
autres samedi. “Dans le cadre de 
ces arrangements”, Israël a dit 
autoriser le passage des Gazaouis 
vers le nord de Gaza.
Lundi matin, “le passage 
des Palestiniens déplacés a 
commencé le long de la route 
Al Rachid via la partie ouest du 
point de contrôle Netzarim vers 
la ville de Gaza et la partie nord” 
de Gaza, a annoncé à l’AFP 
un responsable du ministère de 
l’Intérieur du Hamas.
“Nous voulons retrouver nos 
souvenirs et les personnes qui 
nous sont chères”, a confié à 
l’AFP Jihad Abou Miri, qui a dit 

attendre depuis 48 heures.
“Nous ne quitterons pas Gaza” 
Le Hamas tout comme le président 
palestinien Mahmoud Abbas ont 
par ailleurs critiqué dimanche la 
proposition de Donald Trump de 
déplacer les habitants de Gaza 
vers l’Egypte et la Jordanie pour, 
selon lui, “faire le ménage” dans 
le territoire.
Le président américain a comparé 
samedi le territoire palestinien 
dévasté à un “site de démolition”.
“On parle d’environ 1,5 million 
de personnes, et on fait tout 
simplement le ménage là-
dedans”, a déclaré M. Trump 
en suggérant un déplacement 
“temporaire ou à long terme”. 
“J’aimerais que l’Egypte 
accueille des gens. Et j’aimerais 
que la Jordanie accueille des 
gens”, a-t-il ajouté.
L’immense majorité des 2,4 
millions d’habitants de la bande 
de Gaza ont été déplacés par la 
guerre à l’intérieur du territoire 
assiégé.

Pour les Palestiniens, toute 
tentative de déplacement hors de 
leur territoire évoque le souvenir 
de la “Nakba”, ou “Catastrophe” 
en arabe, le nom donné au 
déplacement de masse qui a suivi 
la création d’Israël en 1948.
“Nous déclarons à Trump et au 
monde entier: nous ne quitterons 
pas la Palestine ou Gaza, peu 
importe ce qui arrive”, a déclaré 
à l’AFP un déplacé originaire de 
la ville de Gaza, Rashad al-Naji.

Les Palestiniens “feront échouer” 
la proposition de M. Trump 
“comme ils ont fait échouer tous 
les projets de déplacement (...) 
pendant des décennies”, a réagi 
dimanche BassemNaïm, membre 
du bureau politique du Hamas.
Le Jihad islamique, un autre 
mouvement palestinien armé, 
a estimé que ces propos 
encourageaient les “crimes 
de guerre et crimes contre 
l’humanité” à Gaza.
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Real Madrid :
Le duel entre Kylian Mbappé et Cristiano Ronaldo est lancé

Le malaise Marcus Rashford ne cesse d’enfler 
à Manchester United

Tirage au sort CAN 2025 au Maroc :
Le groupe des Verts est connu !

Mercato :
La vérité sur la résiliation du contrat de Belmadi 

et ses salaires

Mercato / JSK :
La direction fait le forcing pour Boulbina

P
ris à partie en conférence de ris à partie en conférence de 

presse par son entraîneur presse par son entraîneur 

Ruben Amorim, Marcus Ruben Amorim, Marcus 

Rashford est dans une situation Rashford est dans une situation 

délicate à Manchester United délicate à Manchester United 

alors qu’il n’a trouvé aucune alors qu’il n’a trouvé aucune 

porte de sortie à quelques jours porte de sortie à quelques jours 

de la fin du mercato.de la fin du mercato.

La carrière de Marcus Rashford La carrière de Marcus Rashford 

prend décidément une tournure prend décidément une tournure 

inattendue. Considéré comme inattendue. Considéré comme 

l’un des plus grands talents l’un des plus grands talents 

anglais des dernières années, anglais des dernières années, 

l’attaquant de Manchester l’attaquant de Manchester 

United connaît des derniers United connaît des derniers 

mois compliqués avec son mois compliqués avec son 

club formateur. Auteur d’un club formateur. Auteur d’un 

début de saison peu reluisant début de saison peu reluisant 

sous les ordres d’Erik ten Hag, sous les ordres d’Erik ten Hag, 

l’ailier polyvalent de 27 ans a l’ailier polyvalent de 27 ans a 

vu l’arrivée de Ruben Amorim vu l’arrivée de Ruben Amorim 

comme celle d’un sauveur. Pour comme celle d’un sauveur. Pour 

autant, le natif de Wythenshawe autant, le natif de Wythenshawe 

a rapidement déchanté.a rapidement déchanté.

En effet, déclassé et vite relégué En effet, déclassé et vite relégué 

sur le banc, l’international des sur le banc, l’international des 

Three Lions (60 sélections, 17 Three Lions (60 sélections, 17 

buts) a vite compris qu’il n’allait buts) a vite compris qu’il n’allait 

pas forcément être une priorité pas forcément être une priorité 

dans l’esprit de l’ancien coach dans l’esprit de l’ancien coach 

du Sporting CP. Une tendance du Sporting CP. Une tendance 

qui s’est clairement confirmée qui s’est clairement confirmée 

au fil des semaines avec un au fil des semaines avec un 

Rashford qui ne fait même plus Rashford qui ne fait même plus 

partie du groupe des Red Devils partie du groupe des Red Devils 

depuis le 15 décembre dernier. depuis le 15 décembre dernier. 

Poussé vers la sortie lors de ce Poussé vers la sortie lors de ce 

mercato d’hiver, le joueur est mercato d’hiver, le joueur est 

aussi enclin à quitter son club aussi enclin à quitter son club 

formateur et souhaite rejoindre formateur et souhaite rejoindre 

le FC Barcelone depuis quelques le FC Barcelone depuis quelques 

semaines. Pendant ce temps, semaines. Pendant ce temps, 

sentant que ce départ peine à sentant que ce départ peine à 

réellement se dessiner, Ruben réellement se dessiner, Ruben 

Amorim a lâché une bombe ce Amorim a lâché une bombe ce 

dimanche.dimanche.

Marcus Rashford est prêt Marcus Rashford est prêt 
à rejouer avec Manchester à rejouer avec Manchester 

United mais…United mais…
En effet, présent en conférence En effet, présent en conférence 

de presse, le coach de 40 ans de presse, le coach de 40 ans 

s’est contenté d’une sortie s’est contenté d’une sortie 

assassine pour sceller l’avenir assassine pour sceller l’avenir 

du numéro 10 mancunien : «si du numéro 10 mancunien : «si 

les choses ne changent pas, je les choses ne changent pas, je 

ne changerai pas. C’est la même ne changerai pas. C’est la même 

situation pour tous les joueurs, situation pour tous les joueurs, 

si vous faites le maximum et les si vous faites le maximum et les 

bonnes choses, nous pouvons bonnes choses, nous pouvons 

utiliser chaque joueur. On voit utiliser chaque joueur. On voit 

que sur le banc, on manque un que sur le banc, on manque un 

peu de rythme, mais je mettrais peu de rythme, mais je mettrais 

l’entraîneur des gardiens de l’entraîneur des gardiens de 

Manchester United, Jorge Vital, Manchester United, Jorge Vital, 

avant un joueur qui ne donne avant un joueur qui ne donne 

pas le maximum tous les jours.» pas le maximum tous les jours.» 

Une diatribe sans équivoque Une diatribe sans équivoque 

et qui a provoqué un tollé en et qui a provoqué un tollé en 

Angleterre où chaque consultant Angleterre où chaque consultant 

a commencé à donner son avis a commencé à donner son avis 

sur cette situation épineuse.sur cette situation épineuse.

Nouveau consultant pour la Nouveau consultant pour la 

BBC, l’ancien gardien d’Aston BBC, l’ancien gardien d’Aston 

Villa Shay Given a donné raison Villa Shay Given a donné raison 

à Ruben Amorim : «les fans ne à Ruben Amorim : «les fans ne 

sont pas stupides. Ils voient que sont pas stupides. Ils voient que 

les joueurs ne sont pas assez bons les joueurs ne sont pas assez bons 

et Ruben Amorim est simplement et Ruben Amorim est simplement 

honnête. Si tu ne t’entraînes pas honnête. Si tu ne t’entraînes pas 

dur et que tu ne consacres pas ta dur et que tu ne consacres pas ta 

vie à ça, tu ne feras pas partie vie à ça, tu ne feras pas partie 

de l’équipe. Tu dois montrer de l’équipe. Tu dois montrer 

à ton manager que tu mérites à ton manager que tu mérites 

une place dans l’équipe.» Alors une place dans l’équipe.» Alors 

que le cas Rashford devient que le cas Rashford devient 

de plus en plus complexe à de plus en plus complexe à 

Manchester, ses perspectives de Manchester, ses perspectives de 

départ commencent également départ commencent également 

à s’amenuiser à une semaine à s’amenuiser à une semaine 

de la fin du mercato. Refusant de la fin du mercato. Refusant 

de rejoindre l’Arabie saoudite de rejoindre l’Arabie saoudite 

malgré plusieurs propositions malgré plusieurs propositions 

juteuses, Rashford rêve du juteuses, Rashford rêve du 

FC Barcelone selon la presse FC Barcelone selon la presse 

espagnole mais aucun départ espagnole mais aucun départ 

majeur n’est à prévoir en majeur n’est à prévoir en 

Catalogne. L’arrivée de Kyle Catalogne. L’arrivée de Kyle 

Walker à l’AC Milan a aussi Walker à l’AC Milan a aussi 

enterré l’idée d’un départ en enterré l’idée d’un départ en 

Lombardie. Selon la BBC, Lombardie. Selon la BBC, 

l’entourage du joueur a confirmé l’entourage du joueur a confirmé 

qu’il n’avait aucun problème qu’il n’avait aucun problème 

avec Amorim et qu’il était avec Amorim et qu’il était 

prêt à rejouer sous le maillot prêt à rejouer sous le maillot 

mancunien dans les prochaines mancunien dans les prochaines 

semaines. Une perspective qui semaines. Une perspective qui 

ne semble vraiment pas être dans ne semble vraiment pas être dans 

les plans du coach portugais…les plans du coach portugais…

A
près un début de saison près un début de saison 

délicat, Kylian Mbappé délicat, Kylian Mbappé 

a retrouvé la pleine a retrouvé la pleine 

possession de ses moyens possession de ses moyens 

depuis quelques semaines. depuis quelques semaines. 

Empilant les buts, Kylian Empilant les buts, Kylian 

Mbappé est bien parti pour faire Mbappé est bien parti pour faire 

mieux que Cristiano Ronaldo mieux que Cristiano Ronaldo 

lors de sa première saison.lors de sa première saison.

Depuis plusieurs semaines, il Depuis plusieurs semaines, il 

est redevenu l’un des meilleurs est redevenu l’un des meilleurs 

joueurs du monde et a fait taire joueurs du monde et a fait taire 

tous ses détracteurs. Arrivé tous ses détracteurs. Arrivé 

librement l’été dernier en librement l’été dernier en 

provenance du PSG, Kylian provenance du PSG, Kylian 

Mbappé réalise une première Mbappé réalise une première 

saison contrastée avec le Real saison contrastée avec le Real 

Madrid. Après avoir connu Madrid. Après avoir connu 

plusieurs difficultés à s’adapter plusieurs difficultés à s’adapter 

à cette nouvelle équipe et à à cette nouvelle équipe et à 

ce nouvel environnement, le ce nouvel environnement, le 

Bondynois a eu du retard à Bondynois a eu du retard à 

l’allumage. Après une année l’allumage. Après une année 

2024 compliquée entre une fin 2024 compliquée entre une fin 

d’aventure en eau de boudin d’aventure en eau de boudin 

avec Paris et un Euro raté avec avec Paris et un Euro raté avec 

la France, l’attaquant de 26 la France, l’attaquant de 26 

ans n’a pas été aidé par des ans n’a pas été aidé par des 

problèmes extra-sportifs qui problèmes extra-sportifs qui 

l’ont forcément affecté lors l’ont forcément affecté lors 

des derniers mois. Pour autant, des derniers mois. Pour autant, 

sa montée en puissance se sa montée en puissance se 

fait ressentir depuis plusieurs fait ressentir depuis plusieurs 

semaines et le numéro 9 des semaines et le numéro 9 des 

Merengues tourne désormais à Merengues tourne désormais à 

plein régime.plein régime.

Ce samedi, le Madrilène a Ce samedi, le Madrilène a 

encore rayonné face au Real encore rayonné face au Real 

Valladolid (0-3). Auteur de son Valladolid (0-3). Auteur de son 

premier triplé sous la tunique premier triplé sous la tunique 

madrilène, Mbappé a été le madrilène, Mbappé a été le 

grand artisan de la victoire sur grand artisan de la victoire sur 

la pelouse de la lanterne rouge. la pelouse de la lanterne rouge. 

Une performance grandiose qui Une performance grandiose qui 

avait forcément ravi le capitaine avait forcément ravi le capitaine 

des Bleus après la rencontre des Bleus après la rencontre 

: «j’ai dit dès le premier jour : «j’ai dit dès le premier jour 

que je pouvais jouer aux trois que je pouvais jouer aux trois 

postes de l’attaque, que je postes de l’attaque, que je 

devais m’adapter à l’équipe devais m’adapter à l’équipe 

et maintenant les deux choses et maintenant les deux choses 

sont claires. Je peux jouer en sont claires. Je peux jouer en 

attaque à droite, au centre, à attaque à droite, au centre, à 

gauche. Mes mouvements se gauche. Mes mouvements se 

font naturellement avec mes font naturellement avec mes 

coéquipiers et nous devons coéquipiers et nous devons 

continuer. Je peux dire que je continuer. Je peux dire que je 

dois les aider, ainsi que toute dois les aider, ainsi que toute 

l’équipe, car ce que nous l’équipe, car ce que nous 

voulons, c’est que Madrid voulons, c’est que Madrid 

gagne. Si je suis Pichichi, c’est gagne. Si je suis Pichichi, c’est 

bien, je l’ai été plusieurs fois bien, je l’ai été plusieurs fois 

dans ma carrière, mais je veux dans ma carrière, mais je veux 

gagner des titres avec l’équipe.»gagner des titres avec l’équipe.»

Kylian Mbappé marche Kylian Mbappé marche 
sur les pas de Cristiano sur les pas de Cristiano 

RonaldoRonaldo
Alors qu’il avait érigé la barre Alors qu’il avait érigé la barre 

des 40 buts toutes compétitions des 40 buts toutes compétitions 

confondues comme un objectif confondues comme un objectif 

pour sa première saison à pour sa première saison à 

Madrid, Kylian Mbappé est Madrid, Kylian Mbappé est 

bien parti pour atteindre cette bien parti pour atteindre cette 

altitude avec 21 buts inscrits en altitude avec 21 buts inscrits en 

31 rencontres jusqu’ici. Auteur 31 rencontres jusqu’ici. Auteur 

de 8 buts lors des 5 derniers de 8 buts lors des 5 derniers 

matches, l’ancien de l’AS matches, l’ancien de l’AS 

Monaco est en grande forme Monaco est en grande forme 

et est donc devenu le premier et est donc devenu le premier 

Madrilène à marquer un triplé Madrilène à marquer un triplé 

à l’extérieur en Liga depuis à l’extérieur en Liga depuis 

Alvaro Morata. Pour autant, la Alvaro Morata. Pour autant, la 

presse espagnole ne compare presse espagnole ne compare 

pas Mbappé avec l’attaquant pas Mbappé avec l’attaquant 

de l’AC Milan ce lundi. En de l’AC Milan ce lundi. En 

effet, Marca a décidé de faire sa effet, Marca a décidé de faire sa 

Une en expliquant que Kylian Une en expliquant que Kylian 

Mbappé est dans un meilleur Mbappé est dans un meilleur 

rythme que Cristiano Ronaldo.rythme que Cristiano Ronaldo.

En effet, alors que le Portugais En effet, alors que le Portugais 

a bouclé sa première cuvée avec a bouclé sa première cuvée avec 

la Maison Blanche en inscrivant la Maison Blanche en inscrivant 

33 buts, Kylian Mbappé est 33 buts, Kylian Mbappé est 

bien parti pour dépasser son bien parti pour dépasser son 

idole comme l’explique le idole comme l’explique le 

média madrilène. En revanche, média madrilène. En revanche, 

le Portugais avait atteint ce total le Portugais avait atteint ce total 

en seulement 35 rencontres alors en seulement 35 rencontres alors 

que les Merengues n’avaient que les Merengues n’avaient 

pas eu autant de matches à pas eu autant de matches à 

l’époque et qu’ils avaient été l’époque et qu’ils avaient été 

rapidement éliminés en Coupe rapidement éliminés en Coupe 

du Roi par Alcorcon et en Ligue du Roi par Alcorcon et en Ligue 

des Champions face à l’OL. des Champions face à l’OL. 

Alors que Mbappé compte déjà Alors que Mbappé compte déjà 

31 matches fin janvier, nul doute 31 matches fin janvier, nul doute 

qu’il va dépasser largement le qu’il va dépasser largement le 

nombre de matches disputés par nombre de matches disputés par 

CR7 lors de sa première saison CR7 lors de sa première saison 

dans la capitale ibérique. Reste dans la capitale ibérique. Reste 

à savoir si cela sera suffisant à savoir si cela sera suffisant 

pour dépasser son nombre de pour dépasser son nombre de 

buts. Pour la presse espagnole, buts. Pour la presse espagnole, 

cela ne fait néanmoins aucun cela ne fait néanmoins aucun 

doute…doute…

L
es spéculations autour es spéculations autour 

de la rupture du contrat de la rupture du contrat 

de Djamel Belmadi  de Djamel Belmadi  

ressurgissent ces dernières ressurgissent ces dernières 

semaines une année après le semaines une année après le 

départ brutal du sélectionneur départ brutal du sélectionneur 

suite à une seconde élimination suite à une seconde élimination 

d’affilée et sans gloire à la CAN. d’affilée et sans gloire à la CAN. 

Selon des rumeurs, le technicien Selon des rumeurs, le technicien 

aurait des salaires et des primes aurait des salaires et des primes 

de qualifications qu’il n’a pas de qualifications qu’il n’a pas 

perçus. La Gazette du Fennec perçus. La Gazette du Fennec 

est en mesure d’affirmer est en mesure d’affirmer 

que la Fédération algérienne que la Fédération algérienne 

de football (FAF) a payé le de football (FAF) a payé le 

technicien jusqu’au 31 janvier technicien jusqu’au 31 janvier 

2024. Par ailleurs, il y a des 2024. Par ailleurs, il y a des 

précisions à faire concernant les précisions à faire concernant les 

indemnisations de résiliation. indemnisations de résiliation. 

Détails.Détails.

Après la défaite inattendue, en Après la défaite inattendue, en 

clôture de la phase de groupes, clôture de la phase de groupes, 

contre la Mauritanie, synonyme contre la Mauritanie, synonyme 

de fin d’aventure à la CAN 2023, de fin d’aventure à la CAN 2023, 

le patron de la FAF, Walid Sadi, le patron de la FAF, Walid Sadi, 

avait signifié à Djamel Belmadi avait signifié à Djamel Belmadi 

qu’il n’était plus l’entraîneur qu’il n’était plus l’entraîneur 

en chef des Fennecs. De la en chef des Fennecs. De la 

sorte, Sadi venait de rompre sorte, Sadi venait de rompre 

unilatéralement la collaboration unilatéralement la collaboration 

avec le coach à la plus grande avec le coach à la plus grande 

longévité (5 ans et 5 mois) sur le longévité (5 ans et 5 mois) sur le 

banc de l’EN.banc de l’EN.

Belmadi n’a pas discuté, Belmadi n’a pas discuté, 
Sadi a tout bloquéSadi a tout bloqué

Pour l’indemniser, le premier Pour l’indemniser, le premier 

responsable de la FAF a responsable de la FAF a 

proposé 2 à 3 mois de salaires à proposé 2 à 3 mois de salaires à 

Belmadi. Cependant, sonné par Belmadi. Cependant, sonné par 

la décision, celui qui a offert la la décision, celui qui a offert la 

2e CAN de l’histoire à l’Algérie 2e CAN de l’histoire à l’Algérie 

avait décidé de fermer tous les avait décidé de fermer tous les 

canaux de discussions non sans canaux de discussions non sans 

faire comprendre qu’il n’avait faire comprendre qu’il n’avait 

pas envie de quitter le navire. pas envie de quitter le navire. 

Du moins pas de cette manière.Du moins pas de cette manière.

Face à cette communication Face à cette communication 

rompue, la FAF avait pris les rompue, la FAF avait pris les 

devants en engageant Vladimir devants en engageant Vladimir 

Petkovic au mois de février. Petkovic au mois de février. 

Jusqu’à ce jour, Belmadi ne s’est Jusqu’à ce jour, Belmadi ne s’est 

pas exprimé sur cette affaire. pas exprimé sur cette affaire. 

Aussi, il n’a jamais pris attache Aussi, il n’a jamais pris attache 

avec la FAF ou Sadi pour régler avec la FAF ou Sadi pour régler 

le contentieux. C’est pour cela le contentieux. C’est pour cela 

que la FAF n’a entrepris aucune que la FAF n’a entrepris aucune 

démarche pour lui verser le démarche pour lui verser le 

dédommagement en question. dédommagement en question. 

L’instance attend toujours L’instance attend toujours 

de discuter avec l’ancien de discuter avec l’ancien 

international algérien ou ses international algérien ou ses 

représentants pour tout aplanir. représentants pour tout aplanir. 

Reste à savoir si Belmadi va Reste à savoir si Belmadi va 

opter pour cette solution à opter pour cette solution à 

l’amiable ou aller se plaindre l’amiable ou aller se plaindre 

auprès de la FIFA en avançant auprès de la FIFA en avançant 

qu’il a fait l’objet d’une rupture qu’il a fait l’objet d’une rupture 

du contrat abusive.du contrat abusive.

S
elon une source autorisée, elon une source autorisée, 

les responsables de la les responsables de la 

JSK ont pris attache avec JSK ont pris attache avec 

leurs homologues du PAC pour leurs homologues du PAC pour 

négocier l’éventuel transfert négocier l’éventuel transfert 

de leur attaquant vedette Adel de leur attaquant vedette Adel 

Boulbina.Boulbina.

Ils leur ont même fait une offre Ils leur ont même fait une offre 

très intéressante dans l’espoir très intéressante dans l’espoir 

de les voir leur céder le meilleur de les voir leur céder le meilleur 

buteur de la phase aller. Sur les buteur de la phase aller. Sur les 

traces de cet attaquant depuis traces de cet attaquant depuis 

le dernier mercato estival, le dernier mercato estival, 

les responsables de la JSK les responsables de la JSK 

sont revenus à la charge ces sont revenus à la charge ces 

derniers jours malgré le refus derniers jours malgré le refus 

des dirigeants du Paradou de des dirigeants du Paradou de 

se passer des services de leur se passer des services de leur 

meilleur joueur. Ils ont fait des meilleur joueur. Ils ont fait des 

pieds et des mains à l’intersaison pieds et des mains à l’intersaison 

pour l’avoir, mais toutes leurs pour l’avoir, mais toutes leurs 

tentatives avaient été vouées à tentatives avaient été vouées à 

l’échec. Ils avaient même fait un l’échec. Ils avaient même fait un 

pont d’or aux dirigeants du PAC pont d’or aux dirigeants du PAC 

lors du dernier jour du mercato lors du dernier jour du mercato 

estival, mais le président Hassan estival, mais le président Hassan 

Zetchi leur avait clairement Zetchi leur avait clairement 

rétorqué que Boulbina était rétorqué que Boulbina était 

intransférable. Ne désespérant intransférable. Ne désespérant 

toujours pas d’enrôler Boulbina, toujours pas d’enrôler Boulbina, 

qui a brillé de mille feux durant qui a brillé de mille feux durant 

la phase aller, les responsables de la phase aller, les responsables de 

la JSK sont revenus à la charge la JSK sont revenus à la charge 

ces derniers jours pour tenter ces derniers jours pour tenter 

de parvenir à un accord avec le de parvenir à un accord avec le 

président Zetchi, même à titre président Zetchi, même à titre 

de prêt. Et pour réussir leur pari, de prêt. Et pour réussir leur pari, 

ils n’ont pas hésité à mettre le ils n’ont pas hésité à mettre le 

paquet pour tenter de racheter paquet pour tenter de racheter 

son contrat ou, au moins, le son contrat ou, au moins, le 

faire venir à titre de prêt. Les faire venir à titre de prêt. Les 

dirigeants du PAC ont déjà refusé dirigeants du PAC ont déjà refusé 

une offre d’un million d’euros du une offre d’un million d’euros du 

Zamalek à l’intersaison. Et pour Zamalek à l’intersaison. Et pour 

espérer faire de son transfert espérer faire de son transfert 

une réalité, les dirigeants de la une réalité, les dirigeants de la 

JSK leur ont fait une proposition JSK leur ont fait une proposition 

stratosphérique, d’après notre stratosphérique, d’après notre 

source.source.

Le rêve des amoureux Le rêve des amoureux 
des Canarisdes Canaris

Afin de calmer un peu les Afin de calmer un peu les 

supporters qui réclament de supporters qui réclament de 

grands noms en ce mercato grands noms en ce mercato 

hivernal, les dirigeants font hivernal, les dirigeants font 

le maximum pour réussir leur le maximum pour réussir leur 

recrutement. Après avoir tenté de recrutement. Après avoir tenté de 

recruter le pensionnaire algérien recruter le pensionnaire algérien 

de Saint-Trond, ils ont décidé de de Saint-Trond, ils ont décidé de 

mettre le paquet sur Boulbina. mettre le paquet sur Boulbina. 

Tous les amoureux des Canaris Tous les amoureux des Canaris 

rêvent de voir ce joueur porter rêvent de voir ce joueur porter 

les couleurs de leur équipe et les couleurs de leur équipe et 

c’est pour cela que les dirigeants c’est pour cela que les dirigeants 

font de leur mieux pour trouver font de leur mieux pour trouver 

un accord avec les responsables un accord avec les responsables 

du PAC. Pourtant, les dirigeants du PAC. Pourtant, les dirigeants 

avaient écarté, il y a quelques avaient écarté, il y a quelques 

jours, l’idée de recruter un ailier jours, l’idée de recruter un ailier 

en ce mercato, en raison de la en ce mercato, en raison de la 

présence de plusieurs ailiers présence de plusieurs ailiers 

dans leur effectif. Mais pour dans leur effectif. Mais pour 

Boulbina, ils sont prêts à faire des Boulbina, ils sont prêts à faire des 

folies. Le poste de prédilection folies. Le poste de prédilection 

du sociétaire du Paradou est du sociétaire du Paradou est 

celui d’ailier gauche, mais cela celui d’ailier gauche, mais cela 

ne l’a pas empêché d’être le ne l’a pas empêché d’être le 

meilleur buteur du championnat meilleur buteur du championnat 

avec onze buts et deux passes avec onze buts et deux passes 

décisives. Il a marqué dans décisives. Il a marqué dans 

toutes les positions. Et malgré toutes les positions. Et malgré 

ses débuts difficiles cette saison, ses débuts difficiles cette saison, 

il n’a pas tardé à démontrer que il n’a pas tardé à démontrer que 

c’est un attaquant de haut niveau c’est un attaquant de haut niveau 

et qu’il n’a pas d’égal dans notre et qu’il n’a pas d’égal dans notre 

championnat. C’est pour cela que championnat. C’est pour cela que 

malgré la présence de Redjem, malgré la présence de Redjem, 

Akhrib, Boualia et Lahmeri, Akhrib, Boualia et Lahmeri, 

les dirigeants ne lésinent pas les dirigeants ne lésinent pas 

sur les moyens financiers pour sur les moyens financiers pour 

s’offrir Boulbina. Ils savent s’offrir Boulbina. Ils savent 

que les joueurs comme lui ne que les joueurs comme lui ne 

courent pas les rues et que s’ils courent pas les rues et que s’ils 

parviennent à l’engager, il sera parviennent à l’engager, il sera 

d’un grand apport pour la phase d’un grand apport pour la phase 

retour. Lui sur le côté gauche, retour. Lui sur le côté gauche, 

Boualia ou Akhrib sur le côté Boualia ou Akhrib sur le côté 

droit, et Boudebouz en animateur droit, et Boudebouz en animateur 

de jeu, l’attaque des Canaris est de jeu, l’attaque des Canaris est 

vouée à cracher le feu. Toutefois, vouée à cracher le feu. Toutefois, 

on n’en est pas encore là, puisque on n’en est pas encore là, puisque 

les dirigeants devront d’abord les dirigeants devront d’abord 

trouver un terrain d’entente avec trouver un terrain d’entente avec 

les responsables du PAC.les responsables du PAC.

L’L’
Algérie s’est Algérie s’est 

brillamment qualifiée brillamment qualifiée 

pour la Coupe d’Afrique pour la Coupe d’Afrique 

des Nations 2025 qui se déroulera des Nations 2025 qui se déroulera 

au Maroc. Nos Verts connaissent au Maroc. Nos Verts connaissent 

enfin leurs futurs adversaires.enfin leurs futurs adversaires.

L’Algérie est revancharde. Après L’Algérie est revancharde. Après 

deux CAN consécutivement très deux CAN consécutivement très 

décevantes, et quittées dès le décevantes, et quittées dès le 

premier tour, l’Équipe Nationale, premier tour, l’Équipe Nationale, 

déchue de son trône de meilleure déchue de son trône de meilleure 

formation du continent africain, formation du continent africain, 

veut retrouver de sa superbe.veut retrouver de sa superbe.

Au Maroc, dans un climat et des Au Maroc, dans un climat et des 

conditions de jeu très similaires conditions de jeu très similaires 

à ceux connus en Égypte (plus à ceux connus en Égypte (plus 

favorable même, ce parce que favorable même, ce parce que 

cette CAN se disputera en hiver), cette CAN se disputera en hiver), 

où les Verts ont remporté la où les Verts ont remporté la 

Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 

2019, il faudra donc briller.2019, il faudra donc briller.

Le tirage au sort, qui s’est déroulé Le tirage au sort, qui s’est déroulé 

à Rabat ce soir, a ainsi désigné à Rabat ce soir, a ainsi désigné 

le Burkina Faso, la Guinée le Burkina Faso, la Guinée 

Équatoriale et le Soudan pour Équatoriale et le Soudan pour 

affronter l’Algérie. affronter l’Algérie. 
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SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Real Madrid :
Le duel entre Kylian Mbappé et Cristiano Ronaldo est lancé

Le malaise Marcus Rashford ne cesse d’enfler 
à Manchester United

Tirage au sort CAN 2025 au Maroc :
Le groupe des Verts est connu !

Mercato :
La vérité sur la résiliation du contrat de Belmadi 

et ses salaires

Mercato / JSK :
La direction fait le forcing pour Boulbina

P
ris à partie en conférence de ris à partie en conférence de 

presse par son entraîneur presse par son entraîneur 

Ruben Amorim, Marcus Ruben Amorim, Marcus 

Rashford est dans une situation Rashford est dans une situation 

délicate à Manchester United délicate à Manchester United 

alors qu’il n’a trouvé aucune alors qu’il n’a trouvé aucune 

porte de sortie à quelques jours porte de sortie à quelques jours 

de la fin du mercato.de la fin du mercato.

La carrière de Marcus Rashford La carrière de Marcus Rashford 

prend décidément une tournure prend décidément une tournure 

inattendue. Considéré comme inattendue. Considéré comme 

l’un des plus grands talents l’un des plus grands talents 

anglais des dernières années, anglais des dernières années, 

l’attaquant de Manchester l’attaquant de Manchester 

United connaît des derniers United connaît des derniers 

mois compliqués avec son mois compliqués avec son 

club formateur. Auteur d’un club formateur. Auteur d’un 

début de saison peu reluisant début de saison peu reluisant 

sous les ordres d’Erik ten Hag, sous les ordres d’Erik ten Hag, 

l’ailier polyvalent de 27 ans a l’ailier polyvalent de 27 ans a 

vu l’arrivée de Ruben Amorim vu l’arrivée de Ruben Amorim 

comme celle d’un sauveur. Pour comme celle d’un sauveur. Pour 

autant, le natif de Wythenshawe autant, le natif de Wythenshawe 

a rapidement déchanté.a rapidement déchanté.

En effet, déclassé et vite relégué En effet, déclassé et vite relégué 

sur le banc, l’international des sur le banc, l’international des 

Three Lions (60 sélections, 17 Three Lions (60 sélections, 17 

buts) a vite compris qu’il n’allait buts) a vite compris qu’il n’allait 

pas forcément être une priorité pas forcément être une priorité 

dans l’esprit de l’ancien coach dans l’esprit de l’ancien coach 

du Sporting CP. Une tendance du Sporting CP. Une tendance 

qui s’est clairement confirmée qui s’est clairement confirmée 

au fil des semaines avec un au fil des semaines avec un 

Rashford qui ne fait même plus Rashford qui ne fait même plus 

partie du groupe des Red Devils partie du groupe des Red Devils 

depuis le 15 décembre dernier. depuis le 15 décembre dernier. 

Poussé vers la sortie lors de ce Poussé vers la sortie lors de ce 

mercato d’hiver, le joueur est mercato d’hiver, le joueur est 

aussi enclin à quitter son club aussi enclin à quitter son club 

formateur et souhaite rejoindre formateur et souhaite rejoindre 

le FC Barcelone depuis quelques le FC Barcelone depuis quelques 

semaines. Pendant ce temps, semaines. Pendant ce temps, 

sentant que ce départ peine à sentant que ce départ peine à 

réellement se dessiner, Ruben réellement se dessiner, Ruben 

Amorim a lâché une bombe ce Amorim a lâché une bombe ce 

dimanche.dimanche.

Marcus Rashford est prêt Marcus Rashford est prêt 
à rejouer avec Manchester à rejouer avec Manchester 

United mais…United mais…
En effet, présent en conférence En effet, présent en conférence 

de presse, le coach de 40 ans de presse, le coach de 40 ans 

s’est contenté d’une sortie s’est contenté d’une sortie 

assassine pour sceller l’avenir assassine pour sceller l’avenir 

du numéro 10 mancunien : «si du numéro 10 mancunien : «si 

les choses ne changent pas, je les choses ne changent pas, je 

ne changerai pas. C’est la même ne changerai pas. C’est la même 

situation pour tous les joueurs, situation pour tous les joueurs, 

si vous faites le maximum et les si vous faites le maximum et les 

bonnes choses, nous pouvons bonnes choses, nous pouvons 

utiliser chaque joueur. On voit utiliser chaque joueur. On voit 

que sur le banc, on manque un que sur le banc, on manque un 

peu de rythme, mais je mettrais peu de rythme, mais je mettrais 

l’entraîneur des gardiens de l’entraîneur des gardiens de 

Manchester United, Jorge Vital, Manchester United, Jorge Vital, 

avant un joueur qui ne donne avant un joueur qui ne donne 

pas le maximum tous les jours.» pas le maximum tous les jours.» 

Une diatribe sans équivoque Une diatribe sans équivoque 

et qui a provoqué un tollé en et qui a provoqué un tollé en 

Angleterre où chaque consultant Angleterre où chaque consultant 

a commencé à donner son avis a commencé à donner son avis 

sur cette situation épineuse.sur cette situation épineuse.

Nouveau consultant pour la Nouveau consultant pour la 

BBC, l’ancien gardien d’Aston BBC, l’ancien gardien d’Aston 

Villa Shay Given a donné raison Villa Shay Given a donné raison 

à Ruben Amorim : «les fans ne à Ruben Amorim : «les fans ne 

sont pas stupides. Ils voient que sont pas stupides. Ils voient que 

les joueurs ne sont pas assez bons les joueurs ne sont pas assez bons 

et Ruben Amorim est simplement et Ruben Amorim est simplement 

honnête. Si tu ne t’entraînes pas honnête. Si tu ne t’entraînes pas 

dur et que tu ne consacres pas ta dur et que tu ne consacres pas ta 

vie à ça, tu ne feras pas partie vie à ça, tu ne feras pas partie 

de l’équipe. Tu dois montrer de l’équipe. Tu dois montrer 

à ton manager que tu mérites à ton manager que tu mérites 

une place dans l’équipe.» Alors une place dans l’équipe.» Alors 

que le cas Rashford devient que le cas Rashford devient 

de plus en plus complexe à de plus en plus complexe à 

Manchester, ses perspectives de Manchester, ses perspectives de 

départ commencent également départ commencent également 

à s’amenuiser à une semaine à s’amenuiser à une semaine 

de la fin du mercato. Refusant de la fin du mercato. Refusant 

de rejoindre l’Arabie saoudite de rejoindre l’Arabie saoudite 

malgré plusieurs propositions malgré plusieurs propositions 

juteuses, Rashford rêve du juteuses, Rashford rêve du 

FC Barcelone selon la presse FC Barcelone selon la presse 

espagnole mais aucun départ espagnole mais aucun départ 

majeur n’est à prévoir en majeur n’est à prévoir en 

Catalogne. L’arrivée de Kyle Catalogne. L’arrivée de Kyle 

Walker à l’AC Milan a aussi Walker à l’AC Milan a aussi 

enterré l’idée d’un départ en enterré l’idée d’un départ en 

Lombardie. Selon la BBC, Lombardie. Selon la BBC, 

l’entourage du joueur a confirmé l’entourage du joueur a confirmé 

qu’il n’avait aucun problème qu’il n’avait aucun problème 

avec Amorim et qu’il était avec Amorim et qu’il était 

prêt à rejouer sous le maillot prêt à rejouer sous le maillot 

mancunien dans les prochaines mancunien dans les prochaines 

semaines. Une perspective qui semaines. Une perspective qui 

ne semble vraiment pas être dans ne semble vraiment pas être dans 

les plans du coach portugais…les plans du coach portugais…

A
près un début de saison près un début de saison 

délicat, Kylian Mbappé délicat, Kylian Mbappé 

a retrouvé la pleine a retrouvé la pleine 

possession de ses moyens possession de ses moyens 

depuis quelques semaines. depuis quelques semaines. 

Empilant les buts, Kylian Empilant les buts, Kylian 

Mbappé est bien parti pour faire Mbappé est bien parti pour faire 

mieux que Cristiano Ronaldo mieux que Cristiano Ronaldo 

lors de sa première saison.lors de sa première saison.

Depuis plusieurs semaines, il Depuis plusieurs semaines, il 

est redevenu l’un des meilleurs est redevenu l’un des meilleurs 

joueurs du monde et a fait taire joueurs du monde et a fait taire 

tous ses détracteurs. Arrivé tous ses détracteurs. Arrivé 

librement l’été dernier en librement l’été dernier en 

provenance du PSG, Kylian provenance du PSG, Kylian 

Mbappé réalise une première Mbappé réalise une première 

saison contrastée avec le Real saison contrastée avec le Real 

Madrid. Après avoir connu Madrid. Après avoir connu 

plusieurs difficultés à s’adapter plusieurs difficultés à s’adapter 

à cette nouvelle équipe et à à cette nouvelle équipe et à 

ce nouvel environnement, le ce nouvel environnement, le 

Bondynois a eu du retard à Bondynois a eu du retard à 

l’allumage. Après une année l’allumage. Après une année 

2024 compliquée entre une fin 2024 compliquée entre une fin 

d’aventure en eau de boudin d’aventure en eau de boudin 

avec Paris et un Euro raté avec avec Paris et un Euro raté avec 

la France, l’attaquant de 26 la France, l’attaquant de 26 

ans n’a pas été aidé par des ans n’a pas été aidé par des 

problèmes extra-sportifs qui problèmes extra-sportifs qui 

l’ont forcément affecté lors l’ont forcément affecté lors 

des derniers mois. Pour autant, des derniers mois. Pour autant, 

sa montée en puissance se sa montée en puissance se 

fait ressentir depuis plusieurs fait ressentir depuis plusieurs 

semaines et le numéro 9 des semaines et le numéro 9 des 

Merengues tourne désormais à Merengues tourne désormais à 

plein régime.plein régime.

Ce samedi, le Madrilène a Ce samedi, le Madrilène a 

encore rayonné face au Real encore rayonné face au Real 

Valladolid (0-3). Auteur de son Valladolid (0-3). Auteur de son 

premier triplé sous la tunique premier triplé sous la tunique 

madrilène, Mbappé a été le madrilène, Mbappé a été le 

grand artisan de la victoire sur grand artisan de la victoire sur 

la pelouse de la lanterne rouge. la pelouse de la lanterne rouge. 

Une performance grandiose qui Une performance grandiose qui 

avait forcément ravi le capitaine avait forcément ravi le capitaine 

des Bleus après la rencontre des Bleus après la rencontre 

: «j’ai dit dès le premier jour : «j’ai dit dès le premier jour 

que je pouvais jouer aux trois que je pouvais jouer aux trois 

postes de l’attaque, que je postes de l’attaque, que je 

devais m’adapter à l’équipe devais m’adapter à l’équipe 

et maintenant les deux choses et maintenant les deux choses 

sont claires. Je peux jouer en sont claires. Je peux jouer en 

attaque à droite, au centre, à attaque à droite, au centre, à 

gauche. Mes mouvements se gauche. Mes mouvements se 

font naturellement avec mes font naturellement avec mes 

coéquipiers et nous devons coéquipiers et nous devons 

continuer. Je peux dire que je continuer. Je peux dire que je 

dois les aider, ainsi que toute dois les aider, ainsi que toute 

l’équipe, car ce que nous l’équipe, car ce que nous 

voulons, c’est que Madrid voulons, c’est que Madrid 

gagne. Si je suis Pichichi, c’est gagne. Si je suis Pichichi, c’est 

bien, je l’ai été plusieurs fois bien, je l’ai été plusieurs fois 

dans ma carrière, mais je veux dans ma carrière, mais je veux 

gagner des titres avec l’équipe.»gagner des titres avec l’équipe.»

Kylian Mbappé marche Kylian Mbappé marche 
sur les pas de Cristiano sur les pas de Cristiano 

RonaldoRonaldo
Alors qu’il avait érigé la barre Alors qu’il avait érigé la barre 

des 40 buts toutes compétitions des 40 buts toutes compétitions 

confondues comme un objectif confondues comme un objectif 

pour sa première saison à pour sa première saison à 

Madrid, Kylian Mbappé est Madrid, Kylian Mbappé est 

bien parti pour atteindre cette bien parti pour atteindre cette 

altitude avec 21 buts inscrits en altitude avec 21 buts inscrits en 

31 rencontres jusqu’ici. Auteur 31 rencontres jusqu’ici. Auteur 

de 8 buts lors des 5 derniers de 8 buts lors des 5 derniers 

matches, l’ancien de l’AS matches, l’ancien de l’AS 

Monaco est en grande forme Monaco est en grande forme 

et est donc devenu le premier et est donc devenu le premier 

Madrilène à marquer un triplé Madrilène à marquer un triplé 

à l’extérieur en Liga depuis à l’extérieur en Liga depuis 

Alvaro Morata. Pour autant, la Alvaro Morata. Pour autant, la 

presse espagnole ne compare presse espagnole ne compare 

pas Mbappé avec l’attaquant pas Mbappé avec l’attaquant 

de l’AC Milan ce lundi. En de l’AC Milan ce lundi. En 

effet, Marca a décidé de faire sa effet, Marca a décidé de faire sa 

Une en expliquant que Kylian Une en expliquant que Kylian 

Mbappé est dans un meilleur Mbappé est dans un meilleur 

rythme que Cristiano Ronaldo.rythme que Cristiano Ronaldo.

En effet, alors que le Portugais En effet, alors que le Portugais 

a bouclé sa première cuvée avec a bouclé sa première cuvée avec 

la Maison Blanche en inscrivant la Maison Blanche en inscrivant 

33 buts, Kylian Mbappé est 33 buts, Kylian Mbappé est 

bien parti pour dépasser son bien parti pour dépasser son 

idole comme l’explique le idole comme l’explique le 

média madrilène. En revanche, média madrilène. En revanche, 

le Portugais avait atteint ce total le Portugais avait atteint ce total 

en seulement 35 rencontres alors en seulement 35 rencontres alors 

que les Merengues n’avaient que les Merengues n’avaient 

pas eu autant de matches à pas eu autant de matches à 

l’époque et qu’ils avaient été l’époque et qu’ils avaient été 

rapidement éliminés en Coupe rapidement éliminés en Coupe 

du Roi par Alcorcon et en Ligue du Roi par Alcorcon et en Ligue 

des Champions face à l’OL. des Champions face à l’OL. 

Alors que Mbappé compte déjà Alors que Mbappé compte déjà 

31 matches fin janvier, nul doute 31 matches fin janvier, nul doute 

qu’il va dépasser largement le qu’il va dépasser largement le 

nombre de matches disputés par nombre de matches disputés par 

CR7 lors de sa première saison CR7 lors de sa première saison 

dans la capitale ibérique. Reste dans la capitale ibérique. Reste 

à savoir si cela sera suffisant à savoir si cela sera suffisant 

pour dépasser son nombre de pour dépasser son nombre de 

buts. Pour la presse espagnole, buts. Pour la presse espagnole, 

cela ne fait néanmoins aucun cela ne fait néanmoins aucun 

doute…doute…

L
es spéculations autour es spéculations autour 

de la rupture du contrat de la rupture du contrat 

de Djamel Belmadi  de Djamel Belmadi  

ressurgissent ces dernières ressurgissent ces dernières 

semaines une année après le semaines une année après le 

départ brutal du sélectionneur départ brutal du sélectionneur 

suite à une seconde élimination suite à une seconde élimination 

d’affilée et sans gloire à la CAN. d’affilée et sans gloire à la CAN. 

Selon des rumeurs, le technicien Selon des rumeurs, le technicien 

aurait des salaires et des primes aurait des salaires et des primes 

de qualifications qu’il n’a pas de qualifications qu’il n’a pas 

perçus. La Gazette du Fennec perçus. La Gazette du Fennec 

est en mesure d’affirmer est en mesure d’affirmer 

que la Fédération algérienne que la Fédération algérienne 

de football (FAF) a payé le de football (FAF) a payé le 

technicien jusqu’au 31 janvier technicien jusqu’au 31 janvier 

2024. Par ailleurs, il y a des 2024. Par ailleurs, il y a des 

précisions à faire concernant les précisions à faire concernant les 

indemnisations de résiliation. indemnisations de résiliation. 

Détails.Détails.

Après la défaite inattendue, en Après la défaite inattendue, en 

clôture de la phase de groupes, clôture de la phase de groupes, 

contre la Mauritanie, synonyme contre la Mauritanie, synonyme 

de fin d’aventure à la CAN 2023, de fin d’aventure à la CAN 2023, 

le patron de la FAF, Walid Sadi, le patron de la FAF, Walid Sadi, 

avait signifié à Djamel Belmadi avait signifié à Djamel Belmadi 

qu’il n’était plus l’entraîneur qu’il n’était plus l’entraîneur 

en chef des Fennecs. De la en chef des Fennecs. De la 

sorte, Sadi venait de rompre sorte, Sadi venait de rompre 

unilatéralement la collaboration unilatéralement la collaboration 

avec le coach à la plus grande avec le coach à la plus grande 

longévité (5 ans et 5 mois) sur le longévité (5 ans et 5 mois) sur le 

banc de l’EN.banc de l’EN.

Belmadi n’a pas discuté, Belmadi n’a pas discuté, 
Sadi a tout bloquéSadi a tout bloqué

Pour l’indemniser, le premier Pour l’indemniser, le premier 

responsable de la FAF a responsable de la FAF a 

proposé 2 à 3 mois de salaires à proposé 2 à 3 mois de salaires à 

Belmadi. Cependant, sonné par Belmadi. Cependant, sonné par 

la décision, celui qui a offert la la décision, celui qui a offert la 

2e CAN de l’histoire à l’Algérie 2e CAN de l’histoire à l’Algérie 

avait décidé de fermer tous les avait décidé de fermer tous les 

canaux de discussions non sans canaux de discussions non sans 

faire comprendre qu’il n’avait faire comprendre qu’il n’avait 

pas envie de quitter le navire. pas envie de quitter le navire. 

Du moins pas de cette manière.Du moins pas de cette manière.

Face à cette communication Face à cette communication 

rompue, la FAF avait pris les rompue, la FAF avait pris les 

devants en engageant Vladimir devants en engageant Vladimir 

Petkovic au mois de février. Petkovic au mois de février. 

Jusqu’à ce jour, Belmadi ne s’est Jusqu’à ce jour, Belmadi ne s’est 

pas exprimé sur cette affaire. pas exprimé sur cette affaire. 

Aussi, il n’a jamais pris attache Aussi, il n’a jamais pris attache 

avec la FAF ou Sadi pour régler avec la FAF ou Sadi pour régler 

le contentieux. C’est pour cela le contentieux. C’est pour cela 

que la FAF n’a entrepris aucune que la FAF n’a entrepris aucune 

démarche pour lui verser le démarche pour lui verser le 

dédommagement en question. dédommagement en question. 

L’instance attend toujours L’instance attend toujours 

de discuter avec l’ancien de discuter avec l’ancien 

international algérien ou ses international algérien ou ses 

représentants pour tout aplanir. représentants pour tout aplanir. 

Reste à savoir si Belmadi va Reste à savoir si Belmadi va 

opter pour cette solution à opter pour cette solution à 

l’amiable ou aller se plaindre l’amiable ou aller se plaindre 

auprès de la FIFA en avançant auprès de la FIFA en avançant 

qu’il a fait l’objet d’une rupture qu’il a fait l’objet d’une rupture 

du contrat abusive.du contrat abusive.

S
elon une source autorisée, elon une source autorisée, 

les responsables de la les responsables de la 

JSK ont pris attache avec JSK ont pris attache avec 

leurs homologues du PAC pour leurs homologues du PAC pour 

négocier l’éventuel transfert négocier l’éventuel transfert 

de leur attaquant vedette Adel de leur attaquant vedette Adel 

Boulbina.Boulbina.

Ils leur ont même fait une offre Ils leur ont même fait une offre 

très intéressante dans l’espoir très intéressante dans l’espoir 

de les voir leur céder le meilleur de les voir leur céder le meilleur 

buteur de la phase aller. Sur les buteur de la phase aller. Sur les 

traces de cet attaquant depuis traces de cet attaquant depuis 

le dernier mercato estival, le dernier mercato estival, 

les responsables de la JSK les responsables de la JSK 

sont revenus à la charge ces sont revenus à la charge ces 

derniers jours malgré le refus derniers jours malgré le refus 

des dirigeants du Paradou de des dirigeants du Paradou de 

se passer des services de leur se passer des services de leur 

meilleur joueur. Ils ont fait des meilleur joueur. Ils ont fait des 

pieds et des mains à l’intersaison pieds et des mains à l’intersaison 

pour l’avoir, mais toutes leurs pour l’avoir, mais toutes leurs 

tentatives avaient été vouées à tentatives avaient été vouées à 

l’échec. Ils avaient même fait un l’échec. Ils avaient même fait un 

pont d’or aux dirigeants du PAC pont d’or aux dirigeants du PAC 

lors du dernier jour du mercato lors du dernier jour du mercato 

estival, mais le président Hassan estival, mais le président Hassan 

Zetchi leur avait clairement Zetchi leur avait clairement 

rétorqué que Boulbina était rétorqué que Boulbina était 

intransférable. Ne désespérant intransférable. Ne désespérant 

toujours pas d’enrôler Boulbina, toujours pas d’enrôler Boulbina, 

qui a brillé de mille feux durant qui a brillé de mille feux durant 

la phase aller, les responsables de la phase aller, les responsables de 

la JSK sont revenus à la charge la JSK sont revenus à la charge 

ces derniers jours pour tenter ces derniers jours pour tenter 

de parvenir à un accord avec le de parvenir à un accord avec le 

président Zetchi, même à titre président Zetchi, même à titre 

de prêt. Et pour réussir leur pari, de prêt. Et pour réussir leur pari, 

ils n’ont pas hésité à mettre le ils n’ont pas hésité à mettre le 

paquet pour tenter de racheter paquet pour tenter de racheter 

son contrat ou, au moins, le son contrat ou, au moins, le 

faire venir à titre de prêt. Les faire venir à titre de prêt. Les 

dirigeants du PAC ont déjà refusé dirigeants du PAC ont déjà refusé 

une offre d’un million d’euros du une offre d’un million d’euros du 

Zamalek à l’intersaison. Et pour Zamalek à l’intersaison. Et pour 

espérer faire de son transfert espérer faire de son transfert 

une réalité, les dirigeants de la une réalité, les dirigeants de la 

JSK leur ont fait une proposition JSK leur ont fait une proposition 

stratosphérique, d’après notre stratosphérique, d’après notre 

source.source.

Le rêve des amoureux Le rêve des amoureux 
des Canarisdes Canaris

Afin de calmer un peu les Afin de calmer un peu les 

supporters qui réclament de supporters qui réclament de 

grands noms en ce mercato grands noms en ce mercato 

hivernal, les dirigeants font hivernal, les dirigeants font 

le maximum pour réussir leur le maximum pour réussir leur 

recrutement. Après avoir tenté de recrutement. Après avoir tenté de 

recruter le pensionnaire algérien recruter le pensionnaire algérien 

de Saint-Trond, ils ont décidé de de Saint-Trond, ils ont décidé de 

mettre le paquet sur Boulbina. mettre le paquet sur Boulbina. 

Tous les amoureux des Canaris Tous les amoureux des Canaris 

rêvent de voir ce joueur porter rêvent de voir ce joueur porter 

les couleurs de leur équipe et les couleurs de leur équipe et 

c’est pour cela que les dirigeants c’est pour cela que les dirigeants 

font de leur mieux pour trouver font de leur mieux pour trouver 

un accord avec les responsables un accord avec les responsables 

du PAC. Pourtant, les dirigeants du PAC. Pourtant, les dirigeants 

avaient écarté, il y a quelques avaient écarté, il y a quelques 

jours, l’idée de recruter un ailier jours, l’idée de recruter un ailier 

en ce mercato, en raison de la en ce mercato, en raison de la 

présence de plusieurs ailiers présence de plusieurs ailiers 

dans leur effectif. Mais pour dans leur effectif. Mais pour 

Boulbina, ils sont prêts à faire des Boulbina, ils sont prêts à faire des 

folies. Le poste de prédilection folies. Le poste de prédilection 

du sociétaire du Paradou est du sociétaire du Paradou est 

celui d’ailier gauche, mais cela celui d’ailier gauche, mais cela 

ne l’a pas empêché d’être le ne l’a pas empêché d’être le 

meilleur buteur du championnat meilleur buteur du championnat 

avec onze buts et deux passes avec onze buts et deux passes 

décisives. Il a marqué dans décisives. Il a marqué dans 

toutes les positions. Et malgré toutes les positions. Et malgré 

ses débuts difficiles cette saison, ses débuts difficiles cette saison, 

il n’a pas tardé à démontrer que il n’a pas tardé à démontrer que 

c’est un attaquant de haut niveau c’est un attaquant de haut niveau 

et qu’il n’a pas d’égal dans notre et qu’il n’a pas d’égal dans notre 

championnat. C’est pour cela que championnat. C’est pour cela que 

malgré la présence de Redjem, malgré la présence de Redjem, 

Akhrib, Boualia et Lahmeri, Akhrib, Boualia et Lahmeri, 

les dirigeants ne lésinent pas les dirigeants ne lésinent pas 

sur les moyens financiers pour sur les moyens financiers pour 

s’offrir Boulbina. Ils savent s’offrir Boulbina. Ils savent 

que les joueurs comme lui ne que les joueurs comme lui ne 

courent pas les rues et que s’ils courent pas les rues et que s’ils 

parviennent à l’engager, il sera parviennent à l’engager, il sera 

d’un grand apport pour la phase d’un grand apport pour la phase 

retour. Lui sur le côté gauche, retour. Lui sur le côté gauche, 

Boualia ou Akhrib sur le côté Boualia ou Akhrib sur le côté 

droit, et Boudebouz en animateur droit, et Boudebouz en animateur 

de jeu, l’attaque des Canaris est de jeu, l’attaque des Canaris est 

vouée à cracher le feu. Toutefois, vouée à cracher le feu. Toutefois, 

on n’en est pas encore là, puisque on n’en est pas encore là, puisque 

les dirigeants devront d’abord les dirigeants devront d’abord 

trouver un terrain d’entente avec trouver un terrain d’entente avec 

les responsables du PAC.les responsables du PAC.

L’L’
Algérie s’est Algérie s’est 

brillamment qualifiée brillamment qualifiée 

pour la Coupe d’Afrique pour la Coupe d’Afrique 

des Nations 2025 qui se déroulera des Nations 2025 qui se déroulera 

au Maroc. Nos Verts connaissent au Maroc. Nos Verts connaissent 

enfin leurs futurs adversaires.enfin leurs futurs adversaires.

L’Algérie est revancharde. Après L’Algérie est revancharde. Après 

deux CAN consécutivement très deux CAN consécutivement très 

décevantes, et quittées dès le décevantes, et quittées dès le 

premier tour, l’Équipe Nationale, premier tour, l’Équipe Nationale, 

déchue de son trône de meilleure déchue de son trône de meilleure 

formation du continent africain, formation du continent africain, 

veut retrouver de sa superbe.veut retrouver de sa superbe.

Au Maroc, dans un climat et des Au Maroc, dans un climat et des 

conditions de jeu très similaires conditions de jeu très similaires 

à ceux connus en Égypte (plus à ceux connus en Égypte (plus 

favorable même, ce parce que favorable même, ce parce que 

cette CAN se disputera en hiver), cette CAN se disputera en hiver), 

où les Verts ont remporté la où les Verts ont remporté la 

Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 

2019, il faudra donc briller.2019, il faudra donc briller.

Le tirage au sort, qui s’est déroulé Le tirage au sort, qui s’est déroulé 

à Rabat ce soir, a ainsi désigné à Rabat ce soir, a ainsi désigné 

le Burkina Faso, la Guinée le Burkina Faso, la Guinée 

Équatoriale et le Soudan pour Équatoriale et le Soudan pour 

affronter l’Algérie. affronter l’Algérie. 
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MediaTek 
dévoile une puce 
prometteuse qui 

pourrait bousculer 
Qualcomm dans 
les smartphones 
milieu de gamme

Face au démantèlement, Google serait prête à lâcher 
du lest

Apple bouscule son calendrier : 
l’iPad 11 arriverait bien plus tôt que prévu

La puce Dimensity 8400 promet 
de solides performances ainsi 
qu’une excellente efficacité 

énergétique. Son secret ? Une 
architecture inédite sur le segment.
L’entreprise taïwanaise, spécialisée 
dans les semi-conducteurs, a 
maintenu sa position de leader sur le 
marché des puces pour smartphones 
avec une part de 36 % au troisième 
trimestre 2024, devançant son rival 
Qualcomm (26 %).
Mais après avoir misé sur l’entrée de 
gamme pour s’imposer, MediaTek 
souhaite désormais renforcer sa 
position sur les segments milieu et 
haut de gamme.
Ne cherchez pas les cœurs basse 
consommation
Cette montée en puissance se 
matérialise avec l’annonce du SoC 
Dimensity 8400, spécialement 
conçu pour les appareils premium 
accessibles. Ce créneau, de plus en 
plus prisé par les acheteurs, s’impose 
comme un terrain stratégique pour de 
nombreux fabricants.
Pour se démarquer, la puce Dimensity 
8400 adopte une architecture rare 
sur ce segment, abandonnant les 
cœurs basse consommation des 
générations précédentes pour ne plus 
se concentrer que sur des cœurs à 
hautes performances.
Le SoC s’articule ainsi autour de 
8 cœurs Cortex-A725 pouvant 
atteindre 3,25 GHz et d’une bonne 
dose de mémoire cache. Cette 
nouvelle architecture promet des 
performances nettement supérieures. 
Le gain serait de l’ordre de 32 % en 
multicœur par rapport au Dimensity 
8300 qu’elle remplace, tout en 
réduisant la consommation d’énergie 
maximale de 44 %. Des chiffres 
impressionnants, certes, mais qui 
devront être validés en conditions 
réelles.
La partie graphique s’appuie quant à 
elle sur une puce ARM Mali-G720 
MC7, offrant des performances en 
hausse de 24 % ainsi qu’une efficacité 
énergétique supérieure de 42 %.
Une dose d’intelligence artificielle
En matière d’intelligence artificielle, 
MediaTek mise sur son NPU 880, 
conçu pour prendre en charge les 
principaux modèles de langage. Ce 
processeur gère les tâches courantes 
telles que la traduction, la réécriture, 
la création de réponses, la génération 
de photos, de vidéos, de musique, et 
plus encore.
La puce Dimensity 8400 est attendue 
dans de nombreux appareils en 2025.

Dans un document de 12 
pages, Google expose les 
mesures qu’elle pourrait 

mettre en place pour échapper à 
des sanctions économiques sévères, 
voire à un éventuel démantèlement.
Accusée par la justice américaine 
d’abuser de sa position dominante 
et de recourir à des pratiques 
anticoncurrentielles pour maintenir 
son hégémonie, Google pourrait 
être contrainte de se séparer de son 
navigateur Chrome.
Ce démantèlement serait d’une 
ampleur historique, et le géant du 
numérique entend l’éviter à tout 
prix. Un document de 12 pages, 
remis à la justice, expose les contre-
propositions de l’entreprise pour 
éviter un tel scénario.
Échapper à la punition ultime ?
Dans son verdict rendu en août, le 
juge Amit P. Mehta, de la cour du 
district de Columbia, avait estimé 
que Google maintenait illégalement 
sa position de monopole grâce 
à une série d’accords avec des 
entreprises majeures comme Apple 

et Samsung. En échange de sommes 
considérables, le navigateur Chrome 
était proposé par défaut sur leurs 
appareils mobiles. Ainsi, rien qu’en 
2021, Google avait provisionné 26,3 
milliards de dollars pour s’octroyer 
cette place privilégiée.
Loin de se démonter face aux 
menaces de démantèlement, Google 
considère qu’elle doit pouvoir 
continuer de payer ses partenaires 
pour promouvoir son navigateur 
phare.
« Rien dans ce jugement final 
ne devra interdire à Google 
d’accorder une rétribution à un 
fabricant d’appareils mobiles ou 
à un opérateur sans fil concernant 
tout produit ou service de Google, 
en échange de la distribution, 
du placement (du produit ou du 
service) sur un quelconque point 
d’accès, de la promotion ou de 
l’octroi de licence de ce produit ou 
service de Google », peut-on lire.
Assouplir les règles ?
Pour autant, Google se montre 
disposée à assouplir ses accords en 

les rendant moins contraignants pour 
ses partenaires. Les constructeurs 
pourraient par exemple proposer 
plusieurs moteurs de recherche à 
leurs utilisateurs. Cette demande 
pourrait être renouvelée tous les 12 
mois. Google pourrait aussi faciliter 
l’accès à ses différents services, 
sans passer nécessairement par son 
navigateur.
Reste qu’avec plus de 80 % de 
parts de marché dans la recherche 
en ligne, ces concessions, bien que 

notables, ne devraient pas suffire 
à bouleverser le statu quo. Même 
constat pour Chrome, qui domine le 
marché des navigateurs avec 65 % 
de parts, selon Statista, loin devant 
ses concurrents comme Firefox, 
Safari ou Edge.
En fin de compte, l’avenir de 
Google pourrait se jouer sur la 
scène politique. La réélection de 
Donald Trump à la présidence des 
États-Unis pourrait faire pencher la 
balance dans un sens ou un autre.

Le géant de Cupertino 
s’apprête à créer la 
surprise. Alors que la 

tablette d’entrée de gamme 
d’Apple n’a pas été renouvelée 
depuis 2022, une source fiable 
annonce l’arrivée de l’iPad 11 
dès le début 2025, en parallèle 
du déploiement d’iPadOS 18.3.
Cette nouvelle génération 
marquerait un changement 
significatif dans la stratégie 
de lancement d’Apple, qui 
présentait traditionnellement 
ses iPad d’entrée de gamme en 
septembre ou octobre. Mathieu 
Grumiaux pour Clubic
Alors qu’elle reste vissée aux 
sommet des ventes de tablettes, 
la firme de Cupertino s’apprête 
à bousculer ses habitudes avec 
un lancement anticipé de sa 
tablette d’entrée de gamme. 
Les dernières informations 
suggèrent une sortie au 
printemps 2025, accompagnée 
d’innovations technologiques 
majeures incluant le premier 
modem sans fil conçu en 
interne.
Une sortie synchronisée avec 
iPadOS 18.3

La première version bêta 
d’iPadOS 18.3 a été mise à 
disposition des développeurs 
la semaine dernière. Si cette 
mise à jour semble modeste 
en apparence, elle préparerait 
en coulisses l’intégration du 
nouvel iPad 11.
Mark Gurman de Bloomberg 
confirme cette fenêtre de 
lancement, situant plus 
précisément l’arrivée de l’iPad 
11 au printemps 2025. Cette 
période coïnciderait avec 
d’autres lancements majeurs, 
notamment un nouvel iPhone 
SE et un iPad Air actualisé.
Contrairement aux premières 
rumeurs évoquant une puce 

A14, l’iPad 11 pourrait 
finalement embarquer un 
processeur plus récent, 
potentiellement similaire à 
l’A17 Pro de l’iPad mini. 
Cette évolution permettrait 
notamment la prise en charge 
des fonctionnalités d’Apple 
Intelligence. L’iPad 11 
intégrerait aussi le premier 
modem sans fil conçu par 
Apple, gérant à la fois la 
connectivité Wi-Fi et 5G. Un 
prototype équipé de la puce 
A14 aurait d’ailleurs servi de 
banc d’essai pour ce nouveau 
composant.
Un positionnement tarifaire 
stratégique

L’iPad 10 actuel est 
commercialisé à 409 dollars, 
avec des promotions le rendant 
disponible pour bien moins 
sur certaines plateformes. Le 
positionnement tarifaire du 
nouvel iPad 11 sera crucial 
pour maintenir l’attractivité 
de l’entrée de gamme, les 
chiffres récents montrant 
que les modèles Pro et Air 
sont devenus les vedettes 
de la gamme. Aux vues de 
la stratégie plus aggressive 
d’Apple sur ses derniers Mac, 
gageons que l’iPad 11 ne 
subira pas une augmentation 
de son prix.
Les exigences techniques 
d’Apple Intelligence devraient 
valoir à cet iPad une belle 
dotation en RAM, avec 8GB 
pour l’aligner sur l’iPhone et le 
reste des iPad. Espérons aussi 
qu’Apple en profitera pour 
mettre à jour le stockage de 
base, à l’instar de l’iPad Mini 
qui a profité d’un passage de 
64 à 128GB. À côté de ça, la 
tablette devrait conserver un 
écran LCD non laminé de 10,9 
pouces à 60 Hz, suffisant pour 
une utilisation quotidienne.
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Ce n’est 
généralement 
pas le pollen qui 

nous fait le plus éternuer 
l’hiver, mais plutôt la 
pollution à l’intérieur 
de nos habitations, 
telle que les acariens, 
les moisissures ou 
les poils d’animaux. 
Heureusement, il existe 
des solutions pour venir 
à bout des allergènes 
les plus courants à 
la saison hivernale. 
On vous en dit plus. 
 
•	 Passer	 plus	 de	
temps à l’intérieur 
en hiver favorise 
l’exposition aux 
allergènes comme les 
acariens, les moisissures 
et les poils d’animaux, 
ainsi qu’aux polluants 
du bois de chauffage. 
Certains pollens 
hivernaux peuvent 
aussi être en cause.
•	 Éternuements,	
nez bouché ou qui coule, 
démangeaisons nasales et 
oculaires sont les signes 
d’une rhinite allergique. 
Contrairement au rhume 
ou à la grippe, il n’y 
a généralement pas 
de	 fièvre	 importante,	
ni de courbatures.
•	 Pour	 limiter	 la	
présence d’allergènes 
en hiver, nettoyez 
régulièrement votre 
logement (aspirateur, 
lavage des sols et draps), 
aérez quotidiennement 
et surveillez 
l’humidité pour éviter 
moisissures et acariens. 
_____________
_____________
______________
Les branches des arbres 
sont sèches, l’herbe est 
gelée, vous n’avez pas de 
rhume, et pourtant vous 
continuez à éternuer 
comme en pleine 
période de pollens. Si 
l’hypothèse du rhume 
est vraiment écartée, 
vous souffrez peut-être 
d’allergies d’hiver. Le 

point sur les symptômes 
et les traitements.

Quelles sont les 
allergies les plus 

courantes au moment 
de l’hiver ?

L’allergie est une réaction 
excessive du système 
immunitaire face à une 
substance (allergène) 
qu’il considère comme 
dangereuse, bien que 
ce ne soit pas le cas. 
L’organisme produit 
alors des anticorps qui 
attaquent l’allergène, 
entraînant les fameux 
symptômes de l’allergie.
À cause du froid, nous 
passons beaucoup plus 
de temps à l’intérieur 
et nous aérons peu 
notre logement. 
Sans air frais, nous 
finissons	 par	 respirer	
des microparticules 
qui irritent nos voies 
respiratoires et qui 
déclenchent l’allergie.

Les acariens, la 
moisissure et les poils 

d’animaux
Dans l’air de nos 
habitations, nous 
pouvons trouver de la 
poussière,	 des	 fibres	 de	
tissus et des bactéries qui 
rendent vulnérables les 
personnes sensibles aux 
allergies. Inutile de se 
sentir soulagés de ne pas 
voir de feuilles dans les 
arbres	 ni	 de	 fleurs	 dans	
les jardins : les allergènes 
intérieurs comme les 
acariens, la moisissure 
et les éventuels poils 

d’animaux circulent 
dans l’air de notre 
maison pendant l’hiver.
Les polluants du 
bois de chauffage
Tous ces composants 
irritants se cachent dans 
la literie, les tapis et 
les meubles, ainsi que 
dans les environnements 
humides comme la salle 
de bains ou la cave.
Le site américain 
Medical Daily (source 1) 
met également en garde 
contre les polluants du 
bois de chauffage car 
la fumée peut irriter les 
personnes allergiques 
et peut causer des 
rhinites ou de l’asthme. 
En effet, les anticorps 
s’activent en présence 
de ces allergènes et les 
symptômes classiques 
(démangeaisons des 
yeux, écoulement nasal et 
éternuements) viennent 
gâcher votre hiver.

Quels pollens en 
décembre, janvier, 
février et mars ?

Si la pollution intérieure 
reste le premier allergène 
durant les jours froids, 
les pollens sont aussi 
en cause. Ces derniers 
ne se disséminent pas 
seulement au printemps 
et en été. Certains arbres 
pollinisent très tôt. C’est 
le cas du cyprès, par 
exemple, qui pollinise 
dès début décembre 
dans le Sud de la France. 
En février-mars, c’est 
au tour du bouleau, du 

frêne, du noisetier, du 
peuplier et de l’aulne.
.

Éternuement, fièvre, 
nez qui pique : rhume 
ou allergie saisonnière 

?
La rhinite allergique 
(appelée aussi rhume 
des foins) est la 
manifestation la plus 
courante et la plus 
constante de l’allergie 
respiratoire. Les 
acariens, les pollens de 
graminées et les chats en 
sont les trois principales 
causes.	 Éternuements,	
nez bouché, nez qui 
coule, irritation oculaire, 
fièvre,	 fatigue…	 durant	
l’hiver, les symptômes 
de la rhinite allergique 
sont souvent confondus 
avec ceux d’un rhume 
d’origine virale.
Rappelons les 
symptômes principaux 
d’une rhinite allergique :
•	 Un	 écoulement	
nasal clair ;
•	 Un	 nez	 bouché	 ;
•	 Des	
éternuements ;
•	 Des	
démangeaisons du 
nez et/ou du palais ;
•	 Des	
symptômes oculaires 
: larmoiements, yeux 
rouges, impression de « 
sable	 »	 dans	 les	 yeux…
La plupart du temps, lors 
d’une rhinite allergique, 
la personne n’a pas de 
fièvre,	ni	de	courbatures	
ni de frissons, comme 

c’est le cas lors d’une 
grippe et parfois d’un 
rhume.	 Une	 fièvre	 très	
légère peut se déclarer 
parfois, mais sans 
frissons et courbatures. 
L’écoulement nasal est 
souvent clair, alors que 
le mucus est plus épais 
et plus foncé lors d’un 
rhume ou d’une grippe.
Si vous avez des 
doutes, le diagnostic 
de rhinite allergique 
peut être établi par un 
allergologue, qui réalise, 
après un interrogatoire 
de vos symptômes, 
une enquête cutanée 
allergologique, rapporte 
l’Inserm (source 2).

Comment éviter les 
réactions allergiques 

pendant l’hiver ?
Pour	 en	 venir	 à	 bout	
des allergies en hiver, il 
n’existe pas de solution 
miracle, il faut seulement 
veiller à réaliser un 
nettoyage fréquent 
de votre logement :
•	 Passez	
l’aspirateur en 
insistant sur les tapis ;
•	 Lavez	 le	 sol	 ;
•	 Aérez	chaque	jour	;
•	 Lavez	 les	 draps	
à	 l’eau	 chaude…
Veillez	enfin	à	vérifier	le	
système de ventilation 
de votre logement pour 
lutter contre l’humidité 
excessive et l’apparition 
de moisissures.
Attention	 aussi	 aux	
sapins et aux décorations 
à la période de Noël, qui 
sont de parfaits hôtes 
pour la moisissure et 
les acariens. Ne gardez 
pas votre sapin jusqu’au 
mois de mars, si vous êtes 
sensibles aux acariens !
Pensez	 aussi	 à	 nettoyer	
votre	humidificateur,	car	
il peut devenir un hôte 
idéal pour les acariens et 
les moisissures. S’il est 
sain,	 l’humidificateur	
peut devenir un 
véritable allié en hiver 
car l’humidité de l’air 
apaise les voies nasales.

Tout savoir sur les allergies de l’hiver
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Il n’y a pas que le thé et 
le café qui jaunissent les 
dents. D’autres aliments 

empêchent aussi d’avoir 
un sourire éclatant, comme 
le souligne une hygiéniste 
dentaire.
Si l’on vous demandait de citer 
les 3 principaux ennemis des 
dents blanches, vous seriez 
une grande majorité à placer 
sur le podium la cigarette, le 
thé et le café. Et vous n’auriez 
pas tort. Mais, ce ne sont pas 
les seuls coupables qui gâchent 
votre sourire, selon Whitney 
DiFoggio, hygiéniste dentaire.
En fait, «tout ce qui peut tacher 
un t-shirt blanc peut également 
effacer la blancheur de vos 
dents» souligne la spécialiste. 
C’est le cas du vin rouge, 

dont les tanins sont identiques 
à ceux du thé et du café. 
Les sauces sont, elles aussi, 
particulièrement redoutables, 
notamment la sauce tomate 
en tube et la sauce soja, sans 
oublier les sauces maison dans 
lesquelles vous ajoutez du 
curry ou du curcuma. Et à cette 
liste déjà longue, l’hygiéniste 
dentaire ajoute les sodas au 
cola et... les myrtilles !

Le blanchiment maison ne 
suffit pas

«Je dis toujours à mes patients 
de s’assurer d’avoir toujours 
un verre d’eau à portée de 
main pour soigner la blancheur 
de leurs dents». Vous buvez 
un café ou un verre de vin 
? Rincez-vous la bouche en 
buvant quelques gorgées d’eau 

juste après.
Et ne pensez pas qu’un 
blanchiment dentaire maison 
pourra effacer les dégâts et le 
jaunissement des dents. Non 
seulement ces produits peuvent 

parfois se révéler dangereux, 
«mais ils ne feront rien sans 
un détartrage préalable chez le 
dentiste, car c’est la couche de 
tartre qui recouvre les dents, 
qui est généralement tachée» 

explique-t-elle.

Ce qu’on peut faire tous les 

jours

Côté hygiène quotidienne, la 

spécialiste recommande de ne 

pas se contenter de se brosser 

les dents mais de penser aussi 

à utiliser tous les jours des 

brossettes interdentaires. «Les 

taches commencent souvent 

entre les dents, là où la plaque 

dentaire n’est pas perturbée» 

insiste-t-elle. «Les brossettes 

permettent de compléter le 

brossage et d’éliminer un peu 

plus de tartre».

Alors que les réseaux 
sociaux encouragent 
à avoir des routines 

de soin de la peau de plus en 
plus élaborées, voici quelques 
rappels fondamentaux de 
pièges à éviter.
Chaque jour, des dizaines de 
nouveaux produits de soins 
de la peau apparaissent sur 
nos réseaux sociaux, avec des 
influenceuses recommandant 
des routines beauté de plus en 
plus longues et compliquées. 
Les consommatrices ont donc 
tendance à acheter de plus 
en plus de plus produits mais 
sans toujours savoir comment 
bien les appliquer ou s’ils sont 
vraiment adéquats à leur propre 
peau. Ci-dessous, quelques 
rappels fondamentaux des 
pièges à éviter dans sa routine 
quotidienne.

1/ Vous zappez la crème 
hydratante car vous avez de 

l’acné
Peu importe que votre peau soit 
grasse, sèche ou mixte, tout le 
monde a besoin d’une crème 
hydratante. Si vous pensez 
qu’en mettre provoquera 
une éruption cutanée chez 
vous, détrompez-vous. « 
Nous voulons qu’ils utilisent 
[une crème hydratante] 
parce qu’elle contribue à une 
barrière cutanée plus saine. 
Lorsqu’ils ne l’utilisent pas, 
ils ont simplement une barrière 
cutanée plus sèche et fracturée, 
ce qui entraîne davantage 
d’éruptions cutanées .Si votre 
peau est à tendance grasse et 

acnéique, privilégiez une crème 
légère contenant de l’acide 
hyaluronique. Ce dernier aidera 
votre peau à retenir l’humidité 
pour qu’elle reste hydratée et 
rebondie.
2/ Vous utilisez des produits 

contenant des parfums 
naturels ou synthétiques

Les produits parfumés ont 
beau sentir bon, ils irritent la 
peau. L’ajout de parfum est 
très mauvais pour les peaux 
sensibles, pouvant entraîner 
rougeurs et eczéma. Privilégiez 
des produits étiquetés « sans 
parfum ».
3/ Vous vous lavez le visage 

sous la douche
S’il peut être tentant de se 
laver le visage sous la douche 
pour gagner du temps quand 
on est pressée, évitez de le 
faire. « La première raison est 
que, lorsque vous êtes sous la 
douche, l’eau a tendance à être 
plus chaude, voire brûlante. Se 
laver le visage avec de l’eau 
chaude peut entraîner la perte 

des huiles naturelles. Cela peut 
entraîner des irritations, voire 
des éruptions cutanées et une 
peau sèche », 

4/ Vous vous brossez les 
dents après vous être lavé le 

visage
Si vous avez remarqué de 
petites bosses rouges autour 
de votre bouche, également 
appelées dermatite péri-orale, 
cela pourrait être dû aux 
résidus de dentifrice, restant 
sur votre peau après le brossage 
des dents. Pour éviter cela, 
lavez-vous le visage après vous 
être brossé les dents et non pas 
l’inverse. Ainsi, vous rincerez 
bien tous les résidus potentiels.
5/ Vous en faites trop avec les 

rétinoïdes
Comme le rétinol, les 
rétinoïdes aident à lisser les 
rides, minimiser l’acné et 
garder une peau éclatante et 
saine. Mais pour ne pas irriter 
trop sa peau, il est essentiel d’y 
aller avec modération. « Avec 
les rétinoïdes, beaucoup de 

gens en mettent beaucoup trop. 
Ils passent de ne pas en utiliser 
du tout à en utiliser tous les 
jours à beaucoup trop. Il suffit 
d’une petite quantité pour tout 
le visage  

6/ Vous oubliez la crème 
solaire

Vous vous contentez de mettre 
de la crème solaire quand vous 
allez à la plage à 14 heures au 
mois d’août ? Grossière erreur 
! Tous les dermatologues 
s’accordent sur l’importance 
d’appliquer de la crème solaire 
chaque jour que Dieu fait 
pour se protéger des rayons 
UVA  et de lutter contre le 
vieillissement cutané. Prendre 
cette bonne habitude vous 
évitera de vous ruiner en crème 
anti-rides et en laser pour faire 
disparaître les tâches brunes. 
« Actuellement, nous n’avons 
pas de protection solaire qui 
dure 24 heures. De nombreuses 
études montrent que 80 % de la 
capacité barrière d’une crème 
solaire est perdue deux heures 

après son application, c’est 
pourquoi il est essentiel de la 
réappliquer tout au long de la 
journée », 

7/ Vous avez recours aux 
lingettes démaquillantes et 

les utilisez mal
Si on a surtout recours aux 
lingettes démaquillantes 
de manière ponctuelles, 
notamment en voyage, certaines 
règles de base sont souvent 
oubliées. En effet, la lingette 
démaquillante utilisée sur le 
visage, il est indispensable de 
rincer ce dernier, pour venir à 
bout d’éventuels résidus. Après 
vous être nettoyée, appliquez 
un nettoyant. Rincez la lingette 
sous le robinet et passez la à 
nouveau sur votre visage pour 
un nettoyage en profondeur. 
Mais, en règle générale, les 
lingettes démaquillantes sont 
à éviter. Huiles nettoyantes 
ou eau micellaire sont de 
meilleures options pour se 
démaquiller.

Les 2 erreurs à éviter à tout prix dans sa routine de soin 
quand on a la peau sensible, selon les dermatos

Ces aliments surprenants qui tachent les dents 
(et comment retrouver des dents blanches)



Dans le cadre du Quoz Arts 
Fest de cette année à Dubaï, 
ENESS, le studio de création 
basé en Australie, présentera 
une installation lumineuse et 
sonore immersive intitulée 
«Forest Dancer and the Path to 
Pure Creation» à Concrete dans 
l’avenue Alserkal les 25 et 26 
janvier.

Le fondateur d’ENESS, Nimrod 
Wies, a déclaré que l’installation 
symbolise «la liberté et la joie à 
travers la créativité».

«L’œuvre d’art promeut 
l’idée que l’acceptation de 
vos dons créatifs possède un 

impact positif sur ceux qui 
vous entourent et vous inspire 
à trouver votre place dans 
l’humanité à travers l’art», a-t-il 
déclaré. «Nous espérons que les 
visiteurs éprouveront de la joie 
et de l’espièglerie dans notre 
exposition et qu’ils en retireront 
l’inspiration nécessaire pour 
remplir leur vie de créativité et 
d’expression.»

L’installation comprend des 
structures gonflables équipées 
d’ordinateurs qui contrôlent 
le son, les jeux de lumière et 
les yeux LED qui suivent les 
mouvements. «Le plus grand 
défi est que nous arrivons de 

l’autre bout du monde et que 
nous travaillons sans relâche 
pour créer une œuvre d’art 
totalement immersive qui 
envahit tout l’espace qu’elle 
occupe», a déclaré M. Wies.

«La partie la plus gratifiante de 
mon parcours a été d’organiser 
des expositions dans le monde 
entier et de voir les différentes 
personnes réagir aux œuvres 
d’art. J’aime voir l’appréciation 
que les spectateurs ressentent 
et éprouvent, et entendre leurs 
réactions joyeuses», ajoute-t-il. 

Quant à l’attrait du festival, M. 
Wies a déclaré : « Travailler 

avec le Quoz Arts Fest est une 
excellente opportunité. Cela 
correspond parfaitement à 
la vision d’ENESS, car nous 
aimons nous engager auprès 
des cultures locales et apporter 
notre travail dans des quartiers 
dynamiques, où un public 
de tous âges est ouvert à de 
nouvelles idées. Nous pensons 
que le quartier d’Alserkal est 
l’endroit le plus captivant de 
Dubaï. »

M. Wies a déclaré que l’art 
public créait des opportunités de 
comportements et d’émotions 
différents. «Les espaces 
publics sont généralement 

relativement codifiés, avec des 

désignations claires quant au 

type de comportement à adopter. 

Cependant, l’introduction de 

l’art public peut reconfigurer 

un espace sur le plan visuel, 

émotionnel et comportemental».

Pour ce qui est de l’avenir, M. 

Wies a conclu : « Nous avons 

des œuvres à venir dans le 

monde entier. Nous attendons 

avec impatience notre prochaine 

expérience en Arabie saoudite ».

Le photographe et 
Moudjahid Mohamed 
Kouassi (1922-1996) a 

laissé un héritage photographique 
précieux, à travers lequel il a 
immortalisé l’action militante et 
la glorieuse marche du peuple 
algérien vers son indépendance, 
accompagnant sur le terrain 
militants et dirigeants politiques 
et mettant à nu la diplomatie 
propagandiste et mensongère 
de l’administration de la France 
coloniale.

Depuis son enfance, Mohamed 
Kouassi vouait un amour 
indéfectible à sa Patrie et à la 
photo, mettant, dès les années 
1940, son objectif au service 
de la résilience des Algériens à 
recouvrer leur Indépendance et 
dénonçant, grâce à sa capacité 
à saisir les moments-témoins 
de l’histoire, les innombrables 
atteintes graves aux valeurs 
universelles des droits de 
l’Homme, délibérément 
commises par l’armée coloniale 
et que l’administration française 
cherchait à taire et obscurcir à 
travers ses relais médiatiques et 
sa diplomatie propagandiste et 
mensongère.

Le regretté prenait des photos qui 
restituaient les mouvements des 
combattants et des moudjahidine 
algériens, à l’intérieur et à 
l’extérieur, ainsi que lors de 
forums internationaux, rapportant 
en images, les plus importantes 
réunions qui avaient marqué les 
moments décisifs de l’Algérie 
en guerre, jusqu’à devenir le 
photographe officiel et attitré du 
Gouvernement provisoire de la 
République algérienne (GPRA).

Surnommé le «Photographe du 
Front de Libération National», 

après avoir rejoint la troupe 
artistique du FLN fondée en 
Tunisie en 1958, Mohamed 
Kouassi visitera les camps des 
réfugiés, les bases de l’Armée de 
libération nationale et assistera 
aux réunions des dirigeants de 
la révolution, immortalisant 
à chaque fois, ces moments 
historiques dans la vie de la 
Révolution algérienne.

L’écrivain et chercheur dans 
le patrimoine, Abdelkader 
Bendamache, a salué l’évocation 
de ce grand combattant, 
au moment où l’Algérie 
célèbre le soixante-dixième 
anniversaire du déclenchement 
de la révolution, le qualifiant de 
«géant de l’image» qui a pris «la 
responsabilité d’enregistrer une 
partie importante de l’histoire 
et de la mémoire de l’Algérie, 
représentées par la Glorieuse 
révolution, et la lutte du peuple 
algérien pour l’Indépendance de 
l’Algérie.

M.Bendamache a déclaré à 
l’APS qu’il «a connu de près le 
regretté durant les années 1980», 
le qualifiant de «patriote attachée 
à l’Algérie et fidèle à la mémoire 
des martyrs», ajoutant qu’»il 
aimait parler de questions d’art 
et d’artistes et était très humble 
lorsqu’il abordait son parcours 
de photographe-militant de la 
cause nationale».

Selon l’écrivain-chercheur, 
Kouassi est l’une des «figures 
majeures de la troupe artistique 
du FLN, dont faisait partie 
son épouse, la militante Safia 
Kouassi», soulignant que 
de nombreuses expositions, 
organisées en son honneur, à 
Alger, Oran et ailleurs, l’avaient 
consacré comme «l’un des 

acteurs marquants de la lutte 
contre l’occupant français».

La photographie au service de 
la Révolution

Né à Blida en 1922, Mohamed 
Kouassi a grandi à Alger, 
une ville qu’il affectionnait 
particulièrement avec sa vieille 
cité, la Casbah et ses anciens 
quartiers et venelles, dont il 
avait soigneusement conservé les 
clichés qui témoignent encore de 
ses habitants autochtones et leur 
condition de vie précaire durant 
l’occupation française.

Militant de première heure au 
sein du Parti populaire algérien 
(PPA) et du Mouvement 
pour le triomphe des libertés 
démocratiques (MTLD), 
Mohamed Kouassi avait montré 
de prime abord son savoir-faire 
en enregistrant les réunions et 
manifestations du mouvement 
national.

En 1946, il part avec sa femme, 
Safia, à Paris (France), où il 
avait trouvé du travail, tout 
en poursuivant une formation 
professionnelle dans l’art de la 
photographie.

Neuf ans après (juillet 1955), il 
adhère à l’Union générale des 
étudiants musulmans algériens 
(UGEMA), puis à la Fédération 
du FLN en France, où il a 
trouvé le lieu idéal de lutte et 
d’engagement pour la cause 
nationale, après s’être entouré 
d’étudiants et d’intellectuels 
avec qui, il partageait les mêmes 
aspirations libérales.

En août 1957, le couple Kouassi 
avait participé avec la délégation 
de l’UGEMA à la représentation 
de l’Algérie au Festival mondial 
de la jeunesse à Moscou, (capitale 

de l’Ex. Union soviétique), où le 
reporter infatigable de la cause 
nationale avait exploité une 
série de photos-témoins pour 
faire connaître les objectifs de 
la révolution algérienne, au péril 
de sa vie, car devenu une cible 
potentielle et importante des 
services secrets français.

Après avoir rejoint la troupe 
artistique, Mohamed Kouassi 
visitera les camps de réfugiés, les 
bases de l’Armée de libération 
nationale et assistera aux réunions 
des dirigeants de la révolution, 
immortalisant à chaque fois 
ces moments historiques de la 
révolution et apposant derrière 
les photographies le cachet du 
«Service photo du ministère 
de l’Information du GPRA», 
puis celui de l’APS, fondée en 
décembre 1961 et dont il fut 
parmi les pionniers.

Telle un miroir ou la 
radiographie d’une époque, 
l’œuvre de Mohamed Kouassi 

aura été d’un grand apport 
à la Révolution algérienne, 
après que ses dirigeants aient 
saisi la nécessité de donner à 
la lutte armée plus d’élan, en 
permettant une confrontation 
médiatique et diplomatique à la 
hauteur des enjeux, à travers la 
photographie et la force qu’elle 
pouvait représenter pour traduire 
la douleur et la souffrance du 
peuple algérien et exposer 
l’abjection et la barbarie de la 
machine coloniale.

Photographe exclusif de tous 
les grands dirigeants de la 
Révolution, Mohamed Kouassi 
a laissé une œuvre conséquente 
et colossale qui a gardé toute sa 
valeur historique et qui continue 
à servir de référence importante, 
garante de la mémoire nationale.

Une exposition sera organisée 
demain lundi, au Centre des Arts 
et de la Culture du «Palais-des-
Raïs», en hommage à ce grand 
militant.

Une installation immersive occupe le devant de la scène 
au Quoz Arts Fest avec «Forest Dancer» d’ENESS

Mohamed Kouassi, le Moudjahid et le pionnier 
de la photographie en Algérie

Mardi 28 Janvier 2025

18 Culture SeybouSe Times



Une carte du Nil de six 
mètres de long, vieille 
de plus de 300 ans, a 

quitté pour la première fois les 
archives du Vatican pour devenir 
la pièce maîtresse de la deuxième 
Biennale des arts islamiques 
lancée samedi à Djeddah.

Les visiteurs du terminal du 
Hadj occidental de Djeddah, lieu 
de la Biennale, peuvent voir la 
carte ainsi que dix autres objets 
provenant de la bibliothèque du 
Vatican.

La carte historique, dessinée à 
l’encre aquarelle sur du papier 
vénitien et décrivant des sites 
historiques le long du Nil, 
remonte à l’an 1685 environ.

Selon Angelo Vincenzo Zani, 
archiviste et bibliothécaire du 
Vatican, l’inclusion de l’œuvre 
dans la biennale marque un 
tournant culturel et témoigne 
de l’engagement du Vatican en 
faveur du dialogue interreligieux 
et interculturel.

La carte a été restaurée par le 
Vatican avant de faire le voyage 
jusqu’à Djeddah. Elle est 
exposée à côté d’une autre carte 
du golfe Persique provenant de la 
bibliothèque nationale du Qatar.

Les deux cartes auraient été 
acquises dans les années 1700 
à Constantinople par Giuseppe 
Alemanni, un bibliothécaire 
libanais qui devint plus tard 
préfet de la Bibliothèque du 
Vatican.

M. Zani a assisté à la cérémonie 
d’ouverture de la biennale et a 
déclaré plus tard à Arab News 
que les objets mettent en lumière 
une riche histoire d’échanges 

culturels et de connaissances 
partagées.

«Je pense que cette biennale 
des arts islamiques est très 
importante. Le concept de l’art 
est très important: il s’agit de 
développer la connaissance 
et la créativité. L’art est une 
émotion que nous pouvons tous 
comprendre. Il peut s’inscrire 
dans un dialogue entre les deux.»

Le thème de la biennale de 2025, 
«Et tout ce qui est entre les deux», 
s’inspire du verset du Coran «Et 
Dieu créa les Cieux et la Terre et 
tout ce qui est entre les deux».

La Bibliothèque du Vatican 
présente également plusieurs 
œuvres de ses collections dans 
l’exposition «L’art des nombres» 
dans la section Al-Madar de la 
biennale.

La section Al-Madar, ou 
«L’orbite», présente des objets 
provenant de 20 institutions 
possédant d’importantes 
collections d’art islamique dans 
le monde entier.

Cette section examine le rôle 
des nombres dans l’histoire 
collective, en explorant leurs 
origines dans les calculs naturels 
et leurs applications dans la culture 
islamique, les mathématiques, 
l’architecture, la musique, le 
design, la cartographie céleste 
et terrestre, la navigation 
océanique, le commerce et les 
motifs géométriques dans les 
décorations coraniques.

Heather Ecker, conservatrice 
d’Al-Madar, a déclaré que la 
bibliothèque du Vatican, qui a été 
créée au Moyen Âge, est la plus 
ancienne à participer à Al-Madar.

«Le Vatican possède des 
manuscrits arabes sur 
pratiquement tous les sujets, 
ainsi qu’une vaste collection de 
corans anciens. Il possède des 
traductions anciennes du Coran, 
dont nous exposons plusieurs», 
a-t-elle déclaré.

Selon Mme Ecker, la carte du 
Nil semble avoir été reliée à un 
carnet de voyage et constitue un 
témoignage visuel d’un voyage.

«Les cartes ont été créées à partir 
du texte écrit et de la mémoire, 
apparemment», a-t-elle déclaré.

«Ce n›est pas une carte telle que 
nous la concevons, parce que c›est 
une image avec du texte, avec des 
annotations qui correspondent à 
des observations faites pendant 
le voyage et à des notes prises. 
Elle fait tomber la géographie 
d›une certaine manière, en 
réduisant par exemple les terres 
entre le Nil et la mer Rouge, 
afin d›inclure davantage de sites 
comme Djeddah.»

La carte se trouve au Vatican 
depuis la fin du XVIIIe siècle, 
mais n›a jamais été restaurée et 
a été exposée pour la première 
fois en 2021, a indiqué Ecker. 
La Fondation de la Biennale 
de Diriyah a contribué au 
financement de sa restauration et 
de sa conservation.

«Elle est beaucoup plus lumineuse 
aujourd›hui», a déclaré Ecker. 
«Le papier est beaucoup plus 
souple aujourd›hui, ce qui l›a 
grandement amélioré, et il est 
beaucoup plus facile à exposer 
et à apprécier. Il s›agissait d›une 
entreprise de grande envergure, 
importante dans le domaine 
de la conservation et de la 

préservation.»

Organisée par la Fondation de la 
Biennale de Diriyah, l›exposition 
de Djeddah explore la foi en 
juxtaposant des œuvres d›art 
contemporaines et récentes à 
des objets historiques issus des 
cultures islamiques.

L›événement s›est appuyé sur le 
succès de la première biennale, 
et est plus important en termes 
d›échelle et d›ambition, a déclaré 
Aya Al-Bakree, PDG de la 
fondation, à Arab News.

Cette année, plus de 30 
institutions culturelles ont fourni 
des objets de leurs collections, 
ainsi que 29 œuvres d›art 
nouvellement commandées.

«La biennale est ancrée en Arabie 
saoudite et est devenue un point 
de repère évident sur la scène 
internationale. Nous sommes 
ravis de partager cette exposition 
avec des publics proches et 

lointains», a ajouté Al-Bakree.

L›espace d›exposition est divisé 
en plusieurs sections, chacune 
mêlant le patrimoine culturel 
islamique aux interprétations 
contemporaines.

La première Biennale des arts 
islamiques, en 2023, a attiré plus 
de 600 000 visiteurs. L›édition 
2025 présentera plus de 500 
objets historiques et œuvres d›art 
contemporaines, dont des trésors 
de La Mecque, de Médine et du 
monde entier.

L›équipe de commissaires de 
l›édition 2025 est dirigée par 
Julian Raby, Amin Jaffer et 
Abdel Rahmane Azzam, l›artiste 
saoudien Mouhannad Shono 
étant le commissaire de l›art 
contemporain.

La Biennale des arts islamiques 
se tiendra jusqu›au 25 mai.

Le festival du conte de Diriyah, 
un événement vibrant pour les 
amateurs de littérature, débutera 
le 30 janvier.
L’événement se déroulera dans 
trois lieux clés de Diriyah: Bujairi 
Terrace, l’hôtel Bab Samhan et 
Al-Dhawihra Farm, offrant des 
expériences distinctes.
Jusqu’au 8 février, le festival 
accueillera plus de 150 orateurs, 
experts et artistes dans le 
domaine de la littérature.
Plus de 50 maisons d’édition 
et bibliothèques spécialisées y 
participeront également.
Le festival offre la possibilité 
d’interagir avec des experts et 
d’explorer l’art de la narration 

à travers des expositions, des 
soirées de contes et des sessions 
de discussion.
Les ateliers porteront sur 
des sujets tels que l’écriture, 
la narration, la production 
musicale, la conception d’écrans, 
la création de couvertures de 
livres et l’adaptation de romans 
en séries animées, en films ou en 
pièces de théâtre.
Les visiteurs pourront également 
profiter d’une foire aux livres, 
d’espaces de lecture, de séances 
de dédicaces, de spectacles de 
contes et d’activités telles que 
des jeux de rôle, des adaptations 
de scénarios, de la cuisine en 
direct et des dégustations de plats 

inspirés de romans et de films 
célèbres.
Le festival comprendra un 
espace «Petit conteur» conçu 
pour développer les compétences 
des enfants par le biais d’ateliers 
attrayants et de représentations 

théâtrales.
Ces activités seront axées sur 
les techniques de narration, 
la création et l’illustration 
d’histoires, ainsi que sur la 
fabrication et la manipulation de 
marionnettes.

Le festival accueillera également 
sa première retraite pour 
écrivains, un programme de huit 
jours réunissant à Diriyah un 
groupe sélectionné de romanciers 
saoudiens établis et émergents.
Les participants prendront part 
à des cours intensifs dirigés par 
des experts internationaux, dans 
le but de cultiver les talents de 
conteurs saoudiens et de leur 
donner les moyens de partager 
leurs histoires avec un public 
mondial.
Le festival s’inscrit dans le cadre 
de la Saison de Diriyah, qui 
propose une série d’événements 
sur le thème «Entretenez votre 
curiosité culturelle».

Des objets rares du Vatican exposés à la Biennale des arts 
islamiques de Djeddah

Le festival du conte de Diriyah célèbre la littérature
 et la créativité
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 La star américaine de la pop 
Gwen Stefani se produira à Abu 
Dhabi le 21 février dans le cadre 
des Saadiyat Nights (les Nuits 
de Saadiyat), marquant ainsi sa 
toute première performance dans 
la capitale des Émirats arabes 
unis.

Stefani, lauréate de trois Gram-
my Awards, prendra la scène 24 
heures seulement avant que le 
légendaire chanteur américain 
Lionel Richie ne clôture l’événe-
ment le 22 février.

Cette série musicale en plein air 
de trois mois comprendra égale-
ment des concerts du composi-
teur égyptien Omar Khairat le 1er 
février, du musicien britannique 
Sting le 3 février, de l’icône de 
la musique libanaise Magida El-
Roumi le 10 février et de la star 
de la pop américaine Christina 
Aguilera le 15 février.

Parmi les artistes qui se sont déjà 
produits, citons Michael Buble, 

lauréat de cinq prix Grammy; 
le groupe russe Leningrad; le 
groupe américain de R&B Boyz 
II Men; le chanteur britannique 
Robbie Williams et le chanteur 
iranien Ebi.

Stefani a acquis une renommée 
mondiale en tant que composi-
trice, artiste-interprète et leader 
du groupe de rock américain No 
Doubt, ainsi qu’en tant qu’artiste 
solo multiplatine. Au cours de 
sa carrière, elle a reçu de nom-
breuses récompenses, dont quatre 
MTV Video Music Awards, deux 
Billboard Awards, un American 
Music Award et un Brit Award.

Stefani a vendu plus de 60 mil-
lions de disques dans le monde 
entier, en combinant son succès 
avec No Doubt et sa carrière solo. 
Son premier album solo en 2004, 
«Love. Angel. Music. Baby», a 
atteint le statut d’album multi-
platine et comprend des succès 
comme «Hollaback Girl», qui 

est devenu le premier téléchar-
gement numérique à se vendre à 
plus d’un million d’exemplaires 
aux États-Unis.

Stefani n’est pas étrangère à la 
culture émiratie. En 2019, elle 
s’est produite à Dubaï à l’occa-
sion de la Coupe du monde 
de Dubaï. Lors de sa visite, la 
chanteuse s’est immergée dans 
la culture émiratie, embrassant 
l’expérience touristique par ex-
cellence en faisant un safari dans 
le désert, en dînant dans une tente 
du désert, en assistant à un spec-
tacle de faucons, en montant à 
dos de chameau, en couvrant son 
visage et ses cheveux avec un 
foulard, en faisant du shopping 
au souk des parfums et en visi-
tant l’emblématique Burj Kha-
lifa, l’immeuble le plus haut du 
monde.

Les Saadiyat Nights s’inscrivent 
dans le calendrier des manifesta-
tions organisées tout au long de 

l’année par Abu Dhabi, qui com-
prend de la musique, des sports, 
des comédies, des spectacles 
pour toute la famille, des festivals 
culturels et des expositions d’art.

Organisée sur l’île de Saadiyat, la 
série de concerts a pour toile de 
fond le district culturel de Saa-
diyat, des plages immaculées et 
des stations balnéaires luxueuses.

Après avoir vibré au rythme 
de la mode masculine, Paris 
accueille à partir de lundi la 
semaine de la haute couture 
dans un contexte toujours 

marqué par le jeu de chaises 
musicales parmi les créateurs 

des grandes maisons.

Tous les regards seront 
tournés vers Dior, avec le 
défilé lundi après-midi de 

l’Italienne Maria Grazia Chiuri 
au Musée Rodin. Peut-être le 
dernier.

Depuis des mois la rumeur 
bruisse que le styliste britannique 
Jonathan Anderson pourrait quit-
ter Loewe, également propriété 
de LVMH, pour prendre les rênes 
de la maison parisienne. Une 
théorie renforcée par l’absence 
du créateur aux Fashion Week 
de Milan et de Paris ces der-
nières semaines et de Londres en 
février.

Face au ralentissement mondial 
de la consommation des produits 
de luxe, le géant français, qui 

doit annoncer mardi ses résultats 
annuels, devrait opérer des chan-
gements stratégiques au sein de 
Dior.

Si les revenus de la maison ont 
presque quadruplé, passant de 
2,7 milliards d’euros en 2018 à 
plus de 9 milliards en 2023, les 
créations de la styliste italienne, 
à la tête des collections féminines 
depuis 2016, sont «un peu figées 
et répétitives», soulignaient au 
début du mois les analystes de la 
banque HSBC.

Même si les collections homme 
continuent de bien se porter, 
estime la banque, le directeur 
artistique de Dior Homme, Kim 
Jones, pourrait lui aussi être sur 
le départ, selon les médias spé-
cialisés.

A la tête de Loewe depuis plus 
de 10 ans, Jonathan Anderson 
semble le candidat idéal pour re-
lancer la machine. Déjà au cœur 
de la maison LVMH, acclamé à 
chacun de ses défilés, que ce soit 
avec sa marque JW Anderson 

ou avec la maison espagnole, le 
Britannique peut également se 
vanter d’avoir fait exploser les 
ventes de cette dernière.

Son arrivée à la tête de Dior ne 
serait que le nouveau rebondis-
sement dans le mercato qui agite 
le milieu de la mode ces derniers 
mois.

Mardi, Chanel présentera au 
Grand Palais une nouvelle collec-
tion imaginée par son studio de 
création interne après le brusque 
départ de Virginie Viard en juin. 
Son successeur, le discret et très 
respecté Matthieu Blazy, a été 
nommé en décembre, mais ne de-
vrait pas présenter de collection 
avant septembre.

Fendi et Maison Margiela, toutes 
deux privées de direction artis-
tique après les départs respectifs 
de Kim Jones et John Galliano, 
ne figurent pas sur le calendrier 
officiel contrairement à l’an der-
nier.

«La mode est un univers qui ou-

blie vite ses inquiétudes, les ab-
sents sont remplacés par des nou-
velles attentes», temporise Pierre 
Groppo, rédacteur en chef mode 
et lifestyle de Vanity Fair France.

Le Français Ludovic de Saint 
Sernin sera notamment de la par-
tie pour la première fois grâce à 
Jean Paul Gaultier qui lui a laissé 
les rênes de sa collection haute 
couture. «L’enfant terrible de la 
mode» convie depuis 2021 de 
jeunes créateurs à imaginer ses 
collections haute couture.

Adepte de l’upcycling, le Suisse 
Kevin Germanier présentera éga-
lement sa première collection 
haute couture à Paris, en clôture 
de la semaine. Sans oublier le 
retour très attendu de Valentino, 
avec la première collection haute 
couture d’Alessandro Michele, 
nommé au printemps 2024 direc-
teur artistique de la maison ita-
lienne.

Jusqu’à jeudi, 28 maisons pré-
sentent leurs créations, à com-
mencer par Schiaparelli, dont le 

show lancera comme d’habitude 
l’événement. Armani, qui célèbre 
cette année ses 20 ans de haute 
couture, Aelis, Elie Saab ou en-
core Viktor&Rolf, figurent égale-
ment au calendrier.

A ne pas confondre avec la se-
maine de la mode parisienne, la 
semaine de la haute couture se 
déroule en janvier pour l’été et en 
juillet pour l’hiver, uniquement à 
Paris, car il s’agit d’une spécifi-
cité française, où sont présentées 
des pièces uniques nécessaire-
ment faites à la main. Des créa-
tions principalement destinées 
aux tapis rouges, grands événe-
ments de la jet-set et galas.

«La haute couture, c’est comme 
un gros roman. A chaque page 
tu découvres quelque chose, un 
nouveau savoir-faire, une nou-
velle idée, une nouvelle brode-
rie, une nouvelle couleur, une 
nouvelle inspiration...», résume 
Pierre Groppo.

 Les visiteurs du monde entier 
sont attirés par le pavillon des 
portes en bois et des sculptures 
en plâtre du festival de l’artisa-
nat de Hail, désireux de décou-
vrir le savoir-faire artisanal qui 
se cache derrière ces œuvres 
traditionnelles.

Inspiré par la Vision 2030 de 
l’Arabie saoudite et la désigna-
tion de 2025 comme « Année de 

l’artisanat », le festival célèbre 
le riche héritage de ces savoir-
faire et souligne leur impor-
tance culturelle et économique.

L’artisan Abdullah Al-Khazam 
a expliqué que la création de 
portes et de sculptures en bois, 
y compris celles des anciennes 
maisons de Hail faites de tama-
ris et d’autres bois, exigeait des 
compétences exceptionnelles et 

une grande attention aux détails.

Il a également souligné la dif-
férence entre les portes Najdi, 
composées de trois poutres, 
et les portes Hail, composées 
de quatre poutres, a rapporté 
l’agence de presse saoudienne.

Le pavillon présente également 
des gravures islamiques en 
plâtre inspirées de l’environne-

ment local, une caractéristique 
de l’architecture Najdi utilisée 
pour orner les bâtiments, les 
entrées et les majlis, ou salles 
de conseil.

Des répliques de gravures tradi-
tionnelles provenant des majlis 
historiques de Hail sont expo-
sées, et de nombreux visiteurs 
ont exprimé le souhait d’acqué-
rir ces pièces pour les exposer 

chez eux.

Des dessins et des gravures 

provenant d›anciennes maisons 

d›argile y sont également expo-

sés, comprenant des versets co-

raniques, des dictons, des motifs 

décoratifs et des représentations 

d›arbres et de plantes.

Gwen Stefani se produira aux Émirats arabes unis

A Paris, place à la haute couture, Dior toujours au cœur 
des rumeurs

Les portes et sculptures traditionnelles d’Hail attirent 
les foules lors du festival de l’artisanat
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En 2025, la tendance 
du voyage se tourne 
résolument vers des 

destinations loin des foules 
de touristes et des circuits 
traditionnels. C’est dans 
cet esprit que Forbes US a 
dévoilé sa sélection annuelle 
des destinations les plus 
prometteuses pour une escapade 
hors des sentiers battus.
Au Monténégro, en Tasmanie, 
en Mongolie ou encore en 
Algérie… voici les cinq 
aventures extraordinaires à 
faire en 2025 pour s’évader du 
quotidien.
« L’Algérie, Carrefour du 
Maghreb », selon Forbes
Comme chaque début d’année, 
le célèbre magazine Forbes 
dévoile sa liste des destinations 
à faire au moins une fois dans 
sa vie. Cette sélection promet 
de s’évader du quotidien grâce 
à des lieux extraordinaires hors 
des sentiers battus.
L’Algérie fait partie des 
destinations à visiter 
absolument en 2025. D’ailleurs, 
le magazine rappelle que le 
pays est longtemps resté dans 

l’ombre de ses voisins la 
Tunisie et le Maroc, fermés 
aux touristes internationaux. 
Aujourd’hui, l’Algérie se fait 
petit à petit une place dans 
des classements mondiaux et 
beaucoup de touristes tentent 
cette aventure.
Par ailleurs, Forbes qualifie 
l’Algérie de « Carrefour du 
Maghreb ». En effet, pour 
profiter d’une aventure 

extraordinaire et s’évader du 
quotidien, le magazine anglais 
propose de « des villes oasis, 
où des villages en briques de 
terre ont perduré dans le Sahara 
pendant des décennies, et de 
voir les sites du patrimoine 
mondial de l’UNESCO 
de Djemila, Timgad et la 
pentapole médiévale du désert 
de Ghardaïa » .
Mais ce n’est pas tout. 

Personne ne peut quitter 
l’Algérie sans explorer l’oasis 
rouge de Timimoun ou encore 
se perdre dans les ruelles de la 
casbah d’Alger, qui rencontre 
les influences des Romains, 
de l’Empire Ottoman et des 
Français. Selon Forbes, un 
séjour de douze jours en 
Algérie coûte environs 4 284 
dollars par personne.
Top 5 des aventures hors 

des sentiers battus à faire en 
2025
En plus de l’Algérie, Forbes 
US propose quatre autres 
destinations à faire en 2025, 
mais se distinguent par leurs 
environnements qui poussent 
les voyageurs à sortir des 
sentiers battus et à profiter d’un 
séjour loin du surtourisme.
En tête de cette liste, nous 
retrouvons la Tasmanie 
sauvage. Si vous optez pour 
cette destination, pensez à 
explorer la côtière montagneuse 
connue sous le nom de la 
péninsule de Freycinet, l’un 
des plus beaux endroits de la 
planète. Par ailleurs, cette liste 
se poursuit par le Monténégro, 
connu pour ses montagnes 
remarquables, son littoral et sa 
culture riche.
Forbes suggère de réserver 
une croisière de huit nuits 
pour explorer les îles sauvages 
d’Écosse. Si vous êtes à la 
recherche d’une aventure 
synonyme de dépaysement, 
pensez à visiter la Mongolie et 
à fêter le festival de l’aigle dans 
cette destination.

FORBES DISTINGUE L’ALGÉRIE : 
Une destination à ne pas manquer en 2025

Yasmina Khadra vient 
d’ajouter une nouvelle 
consécration à sa large 

liste de trophées. L’Espagne 
Littéraire a décerné le prix Pepe 
Carvalho 2025, qui récompense 
les auteurs de romans policiers 
pour leurs œuvres, à l’écrivain 
algérien.
L’attribution a été annoncée 
vendredi dernier, notamment 
lors de la présentation de la 
nouvelle édition du festival 
BCNegra, qui se déroulera du 
10 au 16 février, l’occasion de 
réunir d’autres noms du monde 
littéraire.
Yasmina Khadra remporte le 
prix Pepe Carvalho 2025
Une nouvelle distinction pour 
l’écrivain algérien Yasmina 
Khadra. Ce prix récompense 
les auteurs de romans policiers, 
pour l’ensemble de leurs 
œuvres. Lors de l’annonce du 
nom du lauréat, les membres du 
jury ont souligné « le courage 
et la lucidité » de ce romancier.
« Ses romans soulèvent des 
dilemmes moraux, divertissent 
et invitent à la réflexion, avec 
une poétique littéraire qui 

transcende les modes et les 
tendances« , ont déclaré les 
membres du jury du prix Pepe 
Carvalho 2025, à l’occasion de 
l’annonce du nom du lauréat.
De son côté, Yasmina Khadra a 
annoncé dans une publication 
sur sa page officielle qu’il 
recevra son trophée le 13 février 
prochain à Barcelone, lors du 
Salon de la Semana Negra.
« Je suis fier de rejoindre la 
famille de ces grands romanciers 
que j’aime et que beaucoup 

d’entre vous connaissent et 
apprécient : Michael Connelly, 
James Ellroy (Le Dahlia noir), 
Joyce Carol Oates (finaliste du 
prix Nobel 2024), Leonardo 
Padura, Denis Lehane (auteur 
de l’incroyable « Shutter 
Islande »), l’inaltérable Andrea 
Camilleri, mon ami grec 
Petros Màrkaris, Ian Rankin, 
P. D James, Henning Mankell, 
Alicia Giménez Barlett… » a-t-
il déclaré.
Cœur-d’amande de Yasmina 

Khadra, une belle leçon 
d’altruisme
Coeur-d’amande est le dernier 
roman écrit par Yasmina Khadra 
et paru aux éditions Casbah. 
Cette œuvre bouleversante sort 
des sentiers battus de l’écrivain 
et se décline dans l’émotion, les 
sentiments et la psychologie. Le 
récit évoque une réflexion sur 
l’amour, la vie, l’humanité…
À travers le parcours de Nestor 
Landiras, un personnage atteint 
de nanisme et rejeté par sa mère, 

Khadra explore avec sensibilité 
les fragilités et la force de l’âme 
humaine. En suivant Nestor, qui 
trouve refuge dans un quartier 
populaire entouré d’une 
communauté de marginaux, 
le lecteur est confronté aux 
facettes les plus sombres, mais 
aussi les plus lumineuses de la 
nature humaine.
Toujours prêt à rendre service, 
Nestor gagne le surnom de 
« Cœur-d’amande» . Malgré 
l’affection de ses proches, 
l’héro de cette histoire ne peut 
échapper aux regards hostiles 
qu’il suscite en raison de sa 
différence physique. « La 
violence est dans la nature des 
êtres et des choses. Les volcans, 
les ouragans, les pandémies, la 
mort, la jungle et le pire de tous, 
l’Homme» , lance-t-il, amer.
Par ailleurs, le décès de sa 
grand-mère plonge Nestor dans 
une profonde dépression. Et 
c’est Kader, un sans-papiers, 
qui l’encourage à écrire son 
livre, dans lequel il raconte son 
histoire. Le succès inattendu 
de son œuvre le propulse sur le 
devant de la scène.

Yasmina Khadra récompensé par un prestigieux 
prix littéraire en Espagne


